AMTSBLATT

Informiert aus Tradition.



Amtlicher Teil

Nr. 51/52 · 20. Dezember 2023

Herausgeber Kanton Nidwalden

Verlag, Druck und Abonnementsverwaltung Engelberger Druck AG, Oberstmühle 3, 6370 Stans NIDWALDEN Kontakt Tel. 041 619 15 70, Fax 041 619 15 60, amtlich@amtsblatt-nw.ch, www.amtsblatt-nw.ch



INHALTSVERZEICHNIS

Informationen aus dem Regierungsgebäude	2339
Regierungsrat	2345
Direktionen und Amtsstellen	2386
Medieninformation	2386
Bildungsdirektion	2388
Landwirtschafts- und Umweltdirektion	2389
Handelsregister	2391
Schuldbetreibung und Konkurs	2399
Gerichte	2405
Gemeinden	2407
Baugesuche	2407
Zuschlag	2410
Ausserkantonales	2414



Die nächste Ausgabe Nr. 1/2 erscheint am Mittwoch, den 10. Januar 2024

INFORMATIONEN AUS DEM REGIERUNGSGEBÄUDE

Für Prämienverbilligungen stehen mehr Mittel zur Verfügung

Der Nidwaldner Regierungsrat hat die Parameter festgelegt für den Anspruch auf Prämienverbilligung im Jahr 2024. Total stehen 19,5 Millionen Franken zur Verfügung. Für den Regierungsrat ist wichtig, dass die zur Verfügung stehenden Beiträge vollumfänglich eingesetzt werden.

Die individuelle Prämienverbilligung ist eine unterstützende Massnahme im Bereich der Krankenversicherung. Die Beiträge der öffentlichen Hand sind für Personen in bescheidenen wirtschaftlichen Verhältnissen bestimmt, um deren Kosten für die Krankenkassenprämien abzufedern. Auch werden Familien mit unteren und mittleren Einkommen bei den Kinderprämien entlastet. Der Regierungsrat setzt jährlich die Eckwerte für die individuelle Prämienverbilligung fest.

Der Landrat hat im Rahmen des jährlichen Budgets den Betrag für die individuelle Prämienverbilligung 2024 bei 19,5 Millionen Franken (Vorjahr: 18,2 Mio.) angesetzt. Der Bund wird sich mit 16,57 Millionen Franken (15,07 Mio.) daran beteiligen. Um sich der Gesamtsumme möglichst anzunähern, hat der Regierungsrat folgende jährliche Richtprämien festgelegt, die für den Anspruch auf die Prämienverbilligung massgebend sind:

Richtprämie Erwachsene (ab 25 Jahren):
Richtprämie junge Erwachsene (18-24 J.):
Richtprämie für Kinder (bis 17 Jahre):
1212 Franken (Vorjahr: 1128)

Grundlage für die Anspruchsberechtigung bilden die individuellen Steuerwerte, die sich aus dem Reineinkommen und 20 Prozent des Reinvermögens ergeben. Die Krankenkassenprämien werden auf Basis der Richtprämien dann verbilligt, wenn diese 10 Prozent der Summe dieser Steuerwerte übersteigen. Mit diesen Parametern soll der vom Landrat vorgegebene Budgetrahmen eingehalten werden. Der Regierungsrat setzt den Selbstbehalt wie im Vorjahr tiefer an als zu früheren Zeiten. «Die Hochrechnungen für das laufende Jahr zeigen, dass mit der Herabsetzung des Selbstbehaltes die verfügbaren Beiträge für Prämienverbilligungen besser ausgeschöpft werden, was vor dem Hintergrund steigender Krankenkassenprämien in unserem Sinne ist. So können wir Personen in wirtschaftlich bescheidenen Verhältnissen, die effektiv auf diese Beiträge angewiesen sind, besser unterstützen», hält Gesundheits- und Sozialdirektor Peter Truttmann fest.

Personen, die aufgrund ihrer Steuerwerte einen Anspruch auf Prämienverbilligung haben, wird von der Ausgleichskasse Nidwalden bis spätestens Ende März 2024 ein Anmeldeformular zugestellt. Wer bis dahin kein Formular erhält, aber einen Anspruch geltend machen will, kann dieses bei der Ausgleichskasse Nidwalden beziehen oder unter www.aknw.ch herunterladen. Die ausgefüllten Formulare müssen spätestens Ende April 2024 eingereicht werden. Die Auszahlung der Prämienverbilligung erfolgt direkt an die Krankenversicherungen.

Stans, 13. Dezember 2023

Der Nidwaldner Regierungsrat hat das Energie-Förderprogramm für 2024 verabschiedet. Dadurch können Massnahmen für die energetische Verbesserung von Gebäuden weiterhin mit Beiträgen unterstützt werden. Erfreulich läuft das Förderprogramm bisher im aktuellen Jahr: Es wurden so viele Gelder gesprochen wie noch nie.

Der Kanton Nidwalden ermutigt Gebäudebesitzerinnen und -besitzer dazu, ihre Liegenschaften energetisch zu ertüchtigen. Entsprechende Massnahmen werden über das kantonale Förderprogramm mitfinanziert. Der Regierungsrat hat kürzlich das Förderprogramm für 2024 verabschiedet. Einen Antrag einreichen können alle, welche die Gebäudehülle ihrer Häuser energetisch verbessern oder ihre fossilen oder direktelektrischen Heizungen mit einer erneuerbaren Lösung ersetzen.

Nachdem im Jahr 2022 steigende Energie- und Baumaterialpreise die Nachfrage nach energetischen Erneuerungen gedrückt hatten, sind im laufenden Jahr bisher deutlich mehr Gesuche bewilligt worden. Insgesamt wurden bis Ende November Fördergelder im Umfang vom 2 Millionen Franken gesprochen – so viele wie noch nie innerhalb eines Jahres. Es werden auch im kommenden Jahr wieder genügend Mittel zur Verfügung stehen. Zwar gehen die Bundesbeiträge aufgrund wesentlich geringerer Einnahmen aus der CO₂-Abgabe namhaft zurück. Diese Mindereinnahmen können aber mit Entnahmen aus dem kantonalen Fonds zur Finanzierung des Förderprogramms kompensiert werden.

Richtige Reihenfolge bei Sanierung ist entscheidend

Bewährt hat sich die Verdopplung des Förderbetrags für die Sanierung der Gebäudehülle in Kombination mit einer Solaranlage. Dieser Anreiz ist auf dieses Jahr eingeführt worden und wird beibehalten. «Die Nachfrage nach Solaranlagen ist aktuell auch ohne Fördergelder sehr hoch. Unsere Unterstützung zielt indes auf die Sanierung der Dächer ab», hält Landwirtschaftsund Umweltdirektor Joe Christen fest. Sobald eine Solaranlage verbaut ist, können die Dächer meist für Jahrzehnte nicht mehr erneuert werden. «Deshalb ist es wichtig, dass die energetische Ertüchtigung in der richtigen Reihenfolge umgesetzt wird. Dazu möchten wir einen Beitrag leisten», so Joe Christen. Bereits im ersten Jahr wurden 20 Prozent der Gebäudehüllensanierungen in Kombination mit einer Solaranlage umgesetzt.

Ebenso stark gestiegen ist die Nachfrage nach Beratungen. Der Kanton geht davon aus, dass eine Vielzahl von Gebäudebesitzerinnen und -besitzern die empfohlenen Massnahmen in den nächsten Jahren umsetzen wird. «Wir sind auf einem guten Weg, doch es braucht weiterhin viele Anstrengungen, um die Nutzung von erneuerbaren Energien voranzutreiben», betont Joe Christen.

Fördergesuche können laufend eingereicht werden. Die eingehenden Gesuche werden zeitnah geprüft und erhalten die Zusage, sofern sie die Förderbedingungen einhalten. Relevant ist, dass das Eingangsdatum des Gesuchs zwingend vor dem Baustart liegt. Mit der baulichen Umsetzung kann seitens der Gesuchsteller anschliessend begonnen werden.

Weitere Informationen

Die Förderbedingungen 2024 sind auf der Internetseite der Energiefachstelle aufgeschaltet: www.nw.ch/energiefachstelle

Fördergesuche können online über die Plattform des Gebäudeprogramms eingereicht werden: www.dasgebaeudeprogramm.ch

Stans, 13. Dezember 2023

Der Regierungsrat hat eine neue Programmvereinbarung für die Umsetzung der Neuen Regionalpolitik (NRP) in den Jahren 2024–2027 verabschiedet. Gleichzeitig beantragt er dem Landrat, den erforderlichen Rahmenkredit zu genehmigen, damit innovative Projekte aus der Nidwaldner Wirtschaft auch künftig mit Beiträgen und zinslosen Darlehen unterstützt werden können.

Die Neue Regionalpolitik des Bundes (NRP) ist seit 2008 in Kraft. Mit diesem Wirtschaftsförderungsinstrument können seither auch in Nidwalden innovative und wertschöpfungsorientierte Projekte finanziell unterstützt werden. Davon profitierten etwa die Initianten des Wassersportzentrums Nidwalden, das Projekt Mountainbike Zentralschweiz, verschiedene Luftseilbahnen im Rahmen ihres Erneuerungsbedarfs oder die Erfinder der CabrioBahn aufs Stanserhorn. «Nicht zuletzt aufgrund eines solchen Darlehens haben die Verantwortlichen der Stanserhorn-Bahn damals dieses ambitiöse und mutige Projekt realisiert», hält Volkswirtschaftsdirektor Othmar Filliger fest. «Aber auch kleinere und unscheinbare Projekte werden unterstützt. Sie tragen ebenfalls dazu bei, dass die Attraktivität Nidwaldens als Wirtschaftsstandort und Tourismusziel erhalten bleibt und wächst», so Othmar Filliger.

Die neue Umsetzungsperiode der Neuen Regionalpolitik startet am 1. Januar 2024 und dauert bis Ende 2027. Folgende drei Finanzhilfen stehen zur Verfügung:

- A-fonds-perdu-Beiträge für die Vorbereitung, Durchführung und Evaluation von Initiativen, Programmen und Projekten. Die Projektförderung hat den Charakter einer Anschubfinanzierung. Betriebsbeiträge sind ausgeschlossen.
- Zinsgünstige oder zinslose Darlehen für Vorhaben im Bereich der wertschöpfungsorientierten Infrastrukturen, welche die Standortattraktivität steigern.
- A-fonds-perdu-Beiträge für Kleininfrastrukturen: Nicht rentabilisierbare, überbetrieblich ausgerichtete Kleininfrastrukturen, die eine regionalwirtschaftliche Ausstrahlung haben und deren Realisierung max. 700000 Franken kostet, können mit A-fonds-perdu-Beiträgen bis zu 100000 Franken unterstützt werden. Ersatz-, Unterhalts-, Reparatur- oder Erneuerungsinvestitionen sind ausgeschlossen.

Die Finanzhilfen werden jeweils zur Hälfte durch den Kanton und den Bund getragen. Für den Zeitraum der nächsten vier Jahre sollen total 1,2 Millionen Franken für A-fonds-perdu-Projekte sowie 4 Millionen Franken für Darlehen zur Verfügung stehen. Dies entspricht den Beiträgen der aktuellen Periode 2020–2023. Die Mittel werden jeweils vom Landrat gesprochen, weshalb der Regierungsrat einen entsprechenden Antrag verabschiedet hat. Dieser wird voraussichtlich Anfang 2024 im Kantonsparlament behandelt.

In den vergangenen 15 Jahren hat der Kanton Nidwalden auf diesem Weg knapp 100 Projekte mitfinanziert. Dabei wird grossen Wert darauf gelegt, dass die Gelder verantwortungsbewusst und im Sinn und Geist der Neuen Regionalpolitik eingesetzt werden. Gesuche werden umfassend geprüft und die erforderlichen Prozesse schlank gehalten, damit der Verwaltungsaufwand in einem vernünftigen Rahmen bleibt.

Regionalentwicklungsverband nimmt Gesuche entgegen

Interessierte, die ein Unterstützungsgesuch einreichen möchten, können sich beim Regionalentwicklungsverband (REV) Nidwalden-Engelberg melden. Dieser berät und unterstützt Personen oder Organisationen beim Einreichen von Gesuchen und gibt eine Empfehlung ab, ob eine Finanzhilfe im Rahmen der Neuen Regionalpolitik angebracht ist. Der Entscheid über die Genehmigung oder Ablehnung des Gesuchs liegt schliesslich beim Kanton.

Weitere Informationen: www.rev-nw-engelberg.ch

Stans, 14. Dezember 2023

Bisher muss gegen Verkehrsbeschränkungen Beschwerde beim Regierungsrat erhoben werden. Nun soll das Verfahren transparenter und bürgerfreundlicher gestaltet werden, wodurch Direktbetroffene früher eingebunden werden können. Dies erfordert eine Anpassung des kantonalen Strassenverkehrsgesetzes. Der Regierungsrat hat die Vorlage in die Vernehmlassung geschickt.

Im Kanton Nidwalden ist die Justiz- und Sicherheitsdirektion für die Verfügung von Verkehrsbeschränkungen zuständig. Wer gegen eine im Amtsblatt publizierte Verkehrsbeschränkung vorgehen will, muss dies bisher mittels Verwaltungsbeschwerde beim Regierungsrat und erheblichem Kostenrisiko tun. «Das Vorgehen stellte häufig einen bürokratischen Leerlauf dar und bringt für alle Beteiligten unnötigen Aufwand mit sich. Die Verwaltungsbeschwerde ist in solchen Fällen das falsche Instrument», erklärt Justiz- und Sicherheitsdirektorin Karin Kayser-Frutschi, weshalb der Kanton eine Teilrevision des Strassenverkehrsgesetzes anstrebt. «Neu sollen Bedenken und Vorschläge von Bürgerinnen und Bürgern frühzeitig eingebracht werden können, was eine effizientere Konfliktlösung und eine Reduktion des bürokratischen Aufwands verspricht», so Karin Kayser-Frutschi weiter.

Die Teilrevision, die der Regierungsrat zuhanden der externen Vernehmlassung verabschiedet hat, sieht neu ein Einspracheverfahren für angeordnete Verkehrsbeschränkungen vor. Dadurch können die Verfahren niederschwelliger gehalten werden, Einsprechende tragen kein Kostenrisiko und eine Einigung wird bestenfalls bereits mit geringen Anpassungen erzielt, ohne weitere Rechtsmittel ergreifen zu müssen. Selbstverständlich bleibt Direktbetroffenen weiterhin unbenommen, gegen einen Einspracheentscheid Verwaltungsbeschwerde beim Regierungsrat zu führen.

Ein weiterer Aspekt der Gesetzesrevision betrifft die Stärkung der Rolle der Gemeinden. Diese sollen künftig ein Antragsrecht und eine erweiterte Parteistellung im Einsprache- und Rechtsmittelverfahren erhalten. Dies ermöglicht den Gemeinden, ihre Interessen beim Planen und Prüfen von Verkehrsbeschränkungen effektiver zu vertreten. «Insgesamt zielt die Vorlage darauf ab, den Prozess von Verkehrsbeschränkungen transparenter, gerechter und bürgerfreundlicher zu gestalten. Sie trägt den Bedürfnissen von Direktbetroffenen ebenso Rechnung wie den Interessen der Gemeinden», fasst Karin Kayser-Frutschi zusammen.

Die externe Vernehmlassung dauert bis Mitte März 2024. Im Anschluss daran wird der Regierungsrat die Vorlage bereinigen und zuhanden des Landrates verabschieden. Die Beratung im Kantonsparlament ist im Sommer 2024 vorgesehen. Die neue Gesetzgebung soll auf den 1. Januar 2025 in Kraft treten.

Stans, 15, Dezember 2023

REGIERUNGSRAT

Regierungsratsbeschluss über den Schutz der Ribikapelle, Bannwald, Parzelle 383, Gemeinde Buochs

vom 14. November 2023¹

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 10 des Gesetzes vom 4. Februar 2004 über den Schutz der Kulturdenkmäler (Denkmalschutzgesetz, DSchG)²,

beschliesst:

1.

- ¹ Die Ribikapelle, Bannwald, Parz. Nr. 383, Buochs, wird gestützt auf das Denkmalschutzgesetz unter Schutz gestellt.
- ² Die Ribikapelle, Bannwald, Parz. Nr. 383, Buochs, darf ohne die Bewilligung des Kantons weder abgebrochen noch baulich verändert werden.
- ³ Dem Schutz untersteht das gesamte Gebäude mit seinen wesentlichen Ausstattungselementen (Figurenschmuck, Chorgitter, Glasfenster, Bildwerke) und die Umgebung.

2

- ¹ Bauliche Veränderungen im näheren Sichtbereich dürfen das Objekt in seiner Wirkung nicht beeinträchtigen.
- ² Baubewilligungspflichtige Veränderungen am Schutzobjekt oder im näheren Sichtbereich setzen die Zustimmung der Kommission für Denkmalpflege voraus; übrige bauliche Massnahmen bedürfen der Bewilligung der Fachstelle für Denkmalpflege (Art. 18 Abs. 3 DSchG).

Stans. 14. November 2023

REGIERUNGSRAT NIDWAI DFN

Landammann

Michèle Blöchliger

Landschreiber

Armin Eberli

¹ A 2023, 2345 ² NG 322.2

Regierungsratsbeschluss über die Erwahrung des Ergebnisses der kantonalen Volksabstimmung vom 26. November 2023

vom 12. Dezember 20231

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 52 Abs. 2 des Gesetzes über die politischen Rechte im Kanton (Wahl- und Abstimmungsgesetz)²,

beschliesst:

1.

Das Ergebnis der kantonalen Volksabstimmung vom 26. November 2023 betreffend die Volksinitiative «Selbstbestimmung und Eigenverantwortung stärken» für eine Änderung des Gesetzes über das Bildungswesen wird erwahrt

2.

Dieser Beschluss tritt sofort in Kraft.

Stans, 12. Dezember 2023

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN
Landammann
Michèle Blöchliger
Landschreiber
Armin Eberli

1

¹ A 2023, 2347

² NG 132.2

Regierungsatsbeschluss über die Festlegung der Quorumszahlen für das Jahr 2024

vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu: **133.211**

Geändert: -

Aufgehoben: 133.211

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 75 Abs. 2 und Art. 77 Abs. 1 der Kantonsverfassung, in Ausführung von Art. 21 des Gesetzes vom 28. April 1974 über Organisation und Verwaltung der Gemeinden (Gemeindegesetz, GemG)¹⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über die Festlegung der Quorumszahlen für das Jahr 2024»²⁾ wird als neuer Erlass verabschiedet.

Ziff. 1

¹ In den Gemeinden sind im Jahre 2024 für das Begehren um Einberufung einer ausserordentlichen Gemeindeversammlung, für das Begehren um Anordnung einer Urnenabstimmung sowie für das Referendum die nachstehende Anzahl Unterschriften von in Gemeindeangelegenheiten Stimmberechtigten erforderlich:

² Politische Gemeinden und Schulgemeinden:

¹⁾ NG 171.1

²⁾ NG 133 211

Politische Gemeinden und Schulgemeinden	Stimmberechtigte	Quorum 1/20
Stans	5'854	293
Ennetmoos	1'653	83
Dallenwil	1'393	70
Stansstad	3'330	167
Oberdorf	2'297	115
Buochs	3'792	190
Ennetbürgen	3'625	182
Wolfenschiessen	1'477	74
Beckenried	2'660	133
Hergiswil	4'059	203
Emmetten	1'133	57

³ Römisch-katholische Kirch- und Kapellgemeinden:

Römisch-katholische Kirch- und Kapellgemeinden	Stimmberechtigte	Quorum 1/20
Stans-Oberdorf	4'837	242
Dallenwil	1'001	51
Buochs	2'453	123
Ennetbürgen	2'163	109
Wolfenschiessen	1'044	53
Beckenried	1'799	90
Hergiswil	2'118	106
Emmetten	636	32
Stansstad	1'440	72
Obbürgen	295	15
Ennetmoos	1'056	53
Kehrsiten	89	5
Büren / Niederrickenbach	616	31
Oberrickenbach	120	6

⁴ Evangelisch-reformierte Kirchgemeinden:

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinden	Stimmberechtigte	Quorum 1/20
Evangelisch-reformierte Kirchge- meinden	3'109	156

Ziff. 2

¹ Massgebend ist das zum Zeitpunkt der Einreichung des Begehrens geltende Quorum.

II.

Keine Fremdänderungen.

III.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über die Festlegung der Quorumszahlen für das Jahr 2023»³⁾ vom 13. Dezember 2022 wird aufgehoben.

IV.

Inkrafttreten

Dieser Beschluss tritt sofort in Kraft.

Stans, 12. Dezember 2023

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

-

³⁾ NG 133.211

Vollzugsverordnung zum kantonalen Geoinformationsgesetz (Kantonale Geoinformationsverordnung, kGeolV)

Änderung vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu:

Geändert: 214.21 Aufgehoben: –

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 64 der Kantonsverfassung, in Ausführung der Art. 9, 10, 12, 14, 18, 38 und 49 des Gesetzes vom 14. Dezember 2011 über Geoinformation (Kantonales Geoinformationsgesetz, kGeoIG)¹⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Vollzugsverordnung zum kantonalen Geoinformationsgesetz (Kantonale Geoinformationsverordnung, kGeoIV)»²⁾ vom 25. September 2012 (Stand 1. Januar 2023) wird wie folgt geändert:

§ A1-1 Abs. 1, Abs. 2 (geändert), Abs. 3 (aufgehoben), Abs. 4 (aufgehoben)

Tabelle geändert:

¹⁾ NG 214.2

²⁾ NG 214.21

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
7	Grundbuch: Grundstücks- bezeichnung, Grund- stücksbeschreibung, Eigentümer, Eigentums- form, Erwerbsdatum	214.1; 214.11, §§ 25 ff.	Grund- buchamt (GBA)		A	
8	Grundbuch: übrige Daten gemäss eGRISDM	214.1; 214.11, §§ 25 ff.	GBA		В	
14	Strassenverkehrszählung regionales und lokales Netz	622.1	Amt für Mobilität (AMO)		A	Ja
17	Inventar der historischen Verkehrswege der Schweiz regional und lokal	614.1, Art. 8 ff.	Amt für Wald und Na- turgefah- ren (AWN)		A	Ja
23	Übrige Biotope von regio- naler und lokaler Bedeu- tung	331.1, Art. 5 ff.; 332.11, § 3; 331.11, § 3	Fachstel- le Natur- und Land- schafts- schutz (FNL) und Gemein- de		A	Ja
23B						
26	Kantonales Inventar der Auengebiete von nationa- ler, regionaler und lokaler Bedeutung	331.1, Art. 5 ff.; 331.11, § 3	FNL		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
27	Kantonales Inventar der Hoch- und Übergangsmoo- re von nationaler, regiona- ler und lokaler Bedeutung	331.1, Art. 5 ff.; 331.11, § 3	FNL		A	Ja
28	Kantonales Inventar der Flachmoore von nationa- ler, regionaler und lokaler Bedeutung	331.1, Art. 5 ff.; 331.11, § 3	FNL		A	Ја
29	Kantonales Inventar der Amphibienlaichgebiete von nationaler, regionaler und lokaler Bedeutung	331.1, Art. 5 ff.; 331.11, § 3	FNL		A	Ja
51	Plan für das Grundbuch (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	Amt für Raum- entwick- lung (ARE)		A	Ja
52	Basisplan-AV-CH (amtli- che Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
54	Fixpunkte LFP2, HFP2, LFP3, HFP3 (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		А	Ja
55	Bodenbedeckung (amtli- che Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
56	Einzelobjekte (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
57	Höhen (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
58	Nomenklatur (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
59	Liegenschaften (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
60	Gebäudeadressen (amtli- che Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
61	Dauernde Bodenverschie- bungen (amtliche Vermes- sung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
62	Hoheitsgrenzen (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
63	Administrative Einteilungen (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
64	Rohrleitungen (amtliche Vermessung)	214.2, Art. 20 f.	ARE		Α	Ja
66	Inventar Trinkwasserver- sorgung in Notlagen	631.11, § 38	Wasser- versor- gungsor- ganisa- tionen [Amt für Umwelt und Energie; AUE]		В	
67A	Velowegnetze kantonal	622.1, Art. 10a und 14; 622.131	AMO		A	Ja
67B	Velowegnetze kommunal	622.1, Art. 10a und 14; 622.131	Gemein- de [AMO]		A	Ja
68	Fruchtfolgeflächen	611.1, Art. 9 ff.	ARE		А	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
69	Richtpläne der Kantone	611.1 Art. 9 ff.; 611.19	ARE		A	
73A	Nutzungsplanung	611.01, Art. 32 ff.; nach gemein- dewei- sem In- krafttre- ten nach Art. 207 PBG: 611.1, Art. 16 ff.	Gemein- de [ARE]	X	Α	Ja
73B	Bebauungspläne	611.1, Art. 31 ff.; 611.11, §§ 3 ff.	Gemein- de [ARE]	X	A	Ja
73C	Gestaltungspläne	611.01, Art. 94 ff.; nach gemein- dewei- sem In- krafttre- ten nach Art. 207 PBG: 611.1, Art. 35 ff.; 611.11, §§ 6 ff.	Gemein- de [ARE]	X	Α	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
74	Stand der Erschliessung	611.011, §§ 32 ff.; nach gemein- dewei- sem In- krafttre- ten nach Art. 207 PBG: 611.1, Art. 73 ff.; 611.11, § 9	Gemein- de [ARE]		A	Ja
76A	Planungszonen kantonal	611.1, Art. 43 ff.	ARE	X	Α	Ja
76B	Planungszonen kommunal	611.1, Art. 43 ff.	Gemein- de [ARE]	X	Α	Ja
79A	Wanderwegnetze	614.1, Art. 15 ff. und 22 ff.	AWN		A	Ja
79B	Fusswegnetze	614.1, Art. 15 ff. und 22 ff.	Gemein- de [AMO]		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
81	Schutz vor Naturereignis- sen (weitere Erhebungen)	631.1, Art. 25 ff.; 631.11, § 6; 831.1, Art. 45; 831.11, §§ 10 ff.	Fach- kommis- sion Na- turgefah- ren		A	
100	Einschränkungen für die Binnenschifffahrt	654.1, Art. 2; 654.11, § 2	Justiz- und Si- cher- heitsdi- rektion		Α	Ja
113	Risikokataster (Erhebungen der Kantone)	721.1, Art. 12; 721.11, § 6	AUE		В	
114	Abfallanlagen	721.1, Art. 18; 721.11, § 11	AUE		A	Ja
115						
116	Kataster der belasteten Standorte	721.1, Art. 24; 721.11, § 19	AUE	X	A	Ja
122	Kantonale Erhebungen der Luftbelastung (Messnetze)	721.1, Art. 5; 721.11, § 4; 721.13, § 2	AUE		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
125	Ergebnisse Kantonale Überwachung Bodenbelas- tung	721.1, Art. 5; 721.11, §§ 4 und 33	AUE		A	
128	Regionale Entwässerungs- planung REP	631.1, Art. 82 f.	AUE		А	Ja
129	Kommunale Entwässe- rungsplanung GEP	631.1, Art. 82 f.	Gemein- de [AUE]		А	Ja
130	Gewässerschutzbereiche	631.1, Art. 74 f.	AUE		Α	Ja
131	Grundwasserschutzzonen	631.1, Art. 74 und 76 ff.	Gemein- de [AUE]	X	A	Ja
132	Grundwasserschutzareale	631.1, Art. 74 und 80 ff.	AUE	X	A	Ja
134	Wasserqualität (weitere Erhebungen)	631.1, Art. 70	AUE		Α	
136	Hydrologische Verhältnisse (weitere Erhebungen)	631.1, Art. 70	AWN		В	
138	Trinkwasserversorgung (weitere Erhebungen)	631.1 Art. 133 ff.	Gemein- de [AUE]		В	
139	Grundwasservorkommen	631.1, Art. 70 und 74	AUE		A	Ja
140	Inventar der bestehenden Wasserentnahmen	631.1, Art. 8; 631.11, §§ 23 f.	AUE		A	

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
141	Grundwasseraustritte, -fas- sungen und -anreiche- rungsanlagen	631.1	AUE		Α	Ja
144	Lärmbelastungskataster für Haupt- und übrige Strassen	721.11, § 22	AUE		Α	
145	Lärmempfindlichkeitsstu- fen (in Nutzungszonen)	721.1, Art. 29	Gemein- de [ARE]	X	Α	Ja
151	Rebbaukataster	821.12, § 2	Amt für Landwirt- schaft (ALW)		Α	Ja
152						
153	Landwirtschaftliche Kultur- flächen	821.1, Art. 27	ALW		Α	Ja
154	Gebietsüberwachung besonders gefährlicher Schadorganismen	821.1, Art. 5; 821.111; 821.112; 821.113	ALW		A	Ja
156						
157	Statische Waldgrenzen	831.1, Art. 8 f.	Gemein- de [AWN]	Х	Α	Ja
159	Waldabstandslinien	831.1, Art. 19	Gemein- de [AWN]	Х	Α	Ja
160	Waldreservate	831.1, Art. 35	AWN	Х	Α	Ja
161	Forstliche Planung (Standortverhältnisse, Waldfunktionen)	831.1, Art. 25 f.; 831.11, §§ 13 ff.	AWN		А	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
166	Gefahrenkarten	831.1, Art. 22 f.; 831.11, §§ 10 ff.	AWN		A	
167	Gefahrenkataster (Erleb- niskataster)	831.1 Art. 22 f.; 831.11, §§ 10 ff.	AWN		Α	
168	Jagdbanngebiete kantonal	841.1, Art. 26 f.; 841.11, § 43; 841.15, § 2	Amt für Justiz (AFJ)		A	Ja
172	Vogelreservate kantonal	841.1, Art. 27	AFJ		Α	Ja
174	Fischschongebiete	842.1, Art. 43	AFJ		Α	Ja
182	Radondatenbank	717.3, Art. 2	Labora- torium der Ur- kantone		В	
183	Stromversorgungssicher- heit: Netzgebiete	641.2, Art. 4 ff.	AUE		Α	Ja
184	Kantonale Ausnahme- transportrouten	622.1	AMO		Α	Ja
185	Rodungen und Rodungser- satz	831.1, Art. 5	AWN		Α	

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
187	Pärke von nationaler Bedeutung	331.1, Art. 26a f.; 331.11, §§ 14a und 14c	ARE		A	
188	Kantonales Inventar der Kulturgüter von regionaler und lokaler Bedeutung	322.1, Art. 2 f.	Amt für Kultur		A	
189	Kantonales Inventar der Trockenwiesen und -wei- den von nationaler, regio- naler und lokaler Bedeu- tung	331.1, Art. 6 ff.	ARE		A	Ja
190	Gewässerraum	611.1, Art. 69; 631.1, Art. 33 ff.	Gemein- de [AWN]	X	A	Ja
191	Planung der Revitalisie- rung von Gewässern	631.11, § 16	AUE		Α	Ja
192	Planung und Berichterstat- tung der Sanierung Wasserkraft	631.11, § 16	AUE		A	
194	Stauanlagen unter kanto- naler Aufsicht	152.11 Anhang 1	AWN		Α	Ja
195	Ruhezonen für Wildtiere (inkl. Routennetz)	841.15, §§ 1 ff.	AFJ		A	Ja
199	Nutzungseinschränkungen bei belasteten Böden	721.1, Art. 44; 721.11, § 32	AUE		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
210	Lage und angrenzende Bereiche gemäss Störfall- verordnung (Erhebung der Kantone)	721.11, § 6	AFU		A	
227	Landwirtschaftliche Infra- strukturanlagen	821.1, Art. 27	ALW		С	

2

Legende: (neu)

ID (neu) Identifikator

Stelle (neu) zuständige Stelle [Fachstelle des Kantons]

ÖREBK (neu) Kataster der öffentlich-rechtlichen Eigentumsbeschränkungen

ZB (neu) Zugangsberechtigung

A öffentlich

B beschränkt öffentlich

nicht öffentlich

DS (neu) Download Service

JA generell

(JA) nur für Berechtigte

$\$ A2-1 Abs. 1, Abs. 2 (geändert), Abs. 3 (aufgehoben)

1

Tabelle geändert:

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
1-NW						
2-NW						

³ Aufgehoben.

⁴ Aufgehoben.

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
3-NW	Kirch- und Kapellge- meinden (römisch- katholisch)	111, Art. 88; 171.1, Art. 1, 2 und 6; 191.1, Art. 2	STK		A	Ja
4-NW	Kirchgemeinden und Kirchkreise (evange- lisch-reformiert)	111, Art. 88; 171.1, Art. 1, 2 und 6; 191.2, Art. 5	STK		A	Ja
5-NW	Korporationen	111, Art. 91; 181.1, Art. 3	STK		A	Ja
6-NW	Fischereigemein- schaft Nidwalden / Lu- zern	112.2, §§ 2 und 10	Amt für Justiz (AFJ)		A	Ja
7-NW	Flurgenossenschaften	211.4	Gemein- de [STK]		Α	Ja
8-NW						
9-NW						
10-NW						
11-NW						
12-NW						
13-NW						
14-NW						
15-NW						
16-NW						

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
17-NW						
18-NW	Kulturgüterschutz (kantonales Inventar und kantonaler Mass- nahmenplan)	322.1, Art. 2 f.	Amt für Kultur (AFK)		A	Ja
19-NW	Kulturgüterschutz (kommunales Inventar und kommunaler Massnahmenplan)	322.1, Art. 2 f.	Gemein- de [AFK]		A	Ja
20-NW	Inventar der Ortsbild- schutzobjekte von na- tionaler und regiona- ler Bedeutung	322.2, Art. 5 ff.; 322.21, § 1	AFK		A	Ja
21-NW	Inventar der Ortsbild- schutzobjekte von lo- kaler Bedeutung	322.2, Art. 5 ff.; 322.21, § 1	Gemein- de [AFK]		A	Ja
22-NW	Inventar der ge- schützten Kulturdenk- mäler von nationaler, regionaler und lokaler Bedeutung	322.2, Art. 5 ff.; 322.21, § 1	AFK	X	A	Ja
23-NW						
23a-NW						
24-NW	Inventar der Bodenal- tertümer	322.2, Art. 4 ff.; 322.21, § 1	Staatsar- chiv (STAR)		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
25-NW	Archäologische Bodenfunde (Fundstellenplan)	322.2, Art. 32 und 36, 322.21, §§ 1 und 13	STAR		В	
26-NW	Grabungsschutzge- biete	322.2, Art. 34	STAR	X	Α	Ja
27-NW	Inventar der Natur- schutzobjekte von na- tionaler und regiona- ler Bedeutung	331.1, Art. 6 ff.; 331.11, § 10	Fachstel- le Natur- und Land- schafts- schutz (FNL)		A	Ja
28-NW	Inventar der Natur- schutzobjekte von lo- kaler Bedeutung	331.1, Art. 6 ff.; 331.11, § 10	Gemein- de [FNL]		A	Ja
29-NW	Landschaftsschutz von nationaler und re- gionaler Bedeutung	331.1, Art. 11, 12, 14, 15; 331.11, § 11; 332.21	FNL	X	A	Ja
30-NW						
31-NW	Pflanzenschutzgebiete	331.1, Art. 21; 331.13, § 5	FNL		A	Ja
32-NW	Schutzgebiet Gnappiried	NG 332.12 §§ 1, 3	ARE		Α	

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
33-NW	Schutzgebiet Stans- staderried	NG 332.14 §§ 1, 2	ARE		А	
34-NW	Zivilschutzkataster	421.1, Art. 14 Abs. 2	Amt für Militär und Zivil- schutz		В	
35-NW	Landwertzonen	521.1	Steuer- amt		Α	Ja
36-NW	Kommunale Richtplä- ne (Siedlungsleitbil- der, Verkehrsrichtplä- ne)	611.1, Art. 9 f. und 13 ff.; 622.1, Art. 21	Gemeinde [Amt für Raumentwicklung; ARE]		A	Ja
37-NW						
38-NW						
39-NW						
40-NW						
41-NW						
42-NW						
43-NW						
44-NW	Beitragsperimeter für öffentliche Werke oder Werke in öffentlichem Interesse	611.11, § 55	Gemein- de		A	Ja
45-NW	Leitungskataster Elektrizität Öffentliche Beleuchtung (Kantonsstrassen)	622.1, Art. 58	Amt für Mobilität (AMO)		В	(Ja)

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
46-NW	Leitungskataster Elektrizität Öffentliche Beleuchtung (Gemeindestrassen)	622.1, Art. 58	Gemein- de [AMO]		В	(Ja)
47-NW	Leitungskataster übrige Leitungen	641.2, Art. 7	Gemeinde [Amt für Umwelt und Energie; AUE]		В	(Ja)
48-NW	Leitungskataster Fernwärme	641.2, Art. 7	Gemein- de [AUE]		В	(Ja)
49-NW	Leitungskataster Elektrizität Stromversorgung	641.2, Art. 7	Gemein- de [AUE]		В	(Ja)
50-NW	Anlagenkataster Sied- lungsentwässerung	631.1, Art. 88	Gemein- de [AUE]		Α	(Ja)
51-NW	Anlagenkataster Wasserversorgung	611.1, Art. 136	Gemein- de [AUE]		В	(Ja)
52-NW	Leitungskataster Tele- kommunikation	611.11, § 55	Gemein- de [AUE]		В	(Ja)
53-NW	Leitungskataster Ka- belkommunikation	611.11, § 55	Gemein- de [AUE]		В	(Ja)
54-NW						
55-NW	Feuerschutzplanung	613.1	Nidwald- ner Sachver- siche- rung (NSV)		A	
56-NW	Feuerungskontrolle	721.1, Art. 35	AUE		В	

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
57-NW	Löschwasserversor- gung	613.1, §§ 44 ff.	NSV		А	
58-NW	Strassenverzeichnis für Kantonsstrassen	622.1, Art. 5 ff. und 12; 622.11, §§ 4 f.	AMO		A	Ja
59-NW	Strassenverzeichnis für Gemeindestras- sen, öffentliche Strassen privater Eigentümer und Pri- vatstrassen	622.1, Art. 8 ff.	Gemeinde [AMO]		A	Ja
60-NW	Projektierung Strassen (allgemeine Linienführung und Re- gelquerschnitt) Kan- tonsstrassen	622.1, Art. 22a ff.	AMO		A	
61-NW						
62-NW	Projektierungszonen Kantonsstrassen	622.1, Art. 23	AMO	X	А	Ja
63-NW	Baulinien Kantons- strassen	622.1, Art. 28	AMO	X	А	Ja
64-NW						
65-NW	Projektierung Strassen (allgemeine Linienführung und Re- gelquerschnitt) Gemeindestrassen, öffentliche Strassen privater Eigentümer und Privatstrassen	622.1, Art. 20	Gemeinde [AMO]		A	Ja

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
66-NW	Projektierungszonen Gemeindestrassen, öffentliche Strassen privater Eigentümer und Privatstrassen	622.1, Art. 23	Gemein- de [AMO]	X	A	Ja
67-NW						
68-NW						
69-NW	Gewässerkataster	631.1, Art. 8; 631.11, § 2	Amt für Wald und Na- turgefah- ren (AWN)		A	Ja
70-NW						
71-NW						
72-NW	Wasserrechtsver- zeichnis	631.1, Art. 8; 631.11, § 3	AUE		A	Ja
73-NW						
74-NW	Parkierungsflächen des Kantons	651.112, § 3	Hochbau amt		Α	Ja
75-NW	Öffentlicher Verkehr: Tarifzonen, Linien, Haltestellen, ÖV- Güteklassen	652.1	AMO		A	Ja
76-NW	Nicht eidgenössisch konzessionierte Seil- bahnen und Skilifte	653.11, Art. 2	AWN		A	Ja
77-NW						

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
78-NW	Schifffahrt: Wasserflä- chen für Fahrten mit Wasserski und ähnli- chen Geräten	654.11, § 1	Kantons- polizei (KAPO)		A	Ja
79-NW						
80-NW						
81-NW						
82-NW	Abfallsammelstellen und Sammeltouren	721.1, Art. 16	Gemein- de [AUE]		Α	Ja
83-NW	Wärmenutzung (Erd- sondenkataster)	631.1, Art. 71	AUE		А	Ja
84-NW	Tankkataster	631.1, Art. 94	AUE		В	
85-NW						
86-NW						
87-NW						
88-NW						
89-NW	Landwirtschaftliche Pacht	825.11, § 8	Amt für Landwirt- schaft		А	
90-NW	Forstliche Betrieb- spläne	831.1, Art. 27; 831.11, §§ 16 ff.	AWN		В	
91-NW	Forstkreise und Forst- reviere	831.1, Art. 47; 831.11, § 21	AWN		A	Ja
92-NW	Wildtierkorridore	841.1, Art. 25	AFJ		Α	Ja
93-NW						

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
94-NW	Patent- und Pacht- kreise (Fischerei)	842.1, Art. 6; 842.11, § 7	AFJ		A	Ja
95-NW	Fischschongebiete	842.1, Art. 43	AFJ		Α	Ja
96-NW	Erdbebenmikrozonie- rung	867.1	NSV		Α	Ja
97-NW						
98-NW						
99-NW						
100-NW						
101-NW						
102-NW	Baugesuche	611.1, Art. 143; 611.11, §§ 42 ff.	Gemein- de [ARE]		В	
103-NW	Kataster über umwelt- relevante Anlagen und Betriebe (Indus- trie- und Gewerbeka- taster)	721.1, Art. 12	AUE		В	
104-NW	Baulinien Gemeinde- strassen, öffentliche Strassen privater Eigentümer, Privat- strassen	622.1, Art. 28	Gemein- de [AMO]	X	Α	Ja
105-NW	Kataster der Gefahrengebiete und Abflusskorridore	631.1, Art. 9	AWN		А	Ja
106-NW	Seeuferkonzept Vierwaldstättersee	631.1, Art. 10	AWN		Α	

ID	Bezeichnung	Rechts- grundla- ge Kanton (NG)	Stelle	ÖREBK	ZB	DS
107-NW	Versorgungsgebiete der öffentlichen Wasserversorgungs- organisationen	631.1, Art. 134	Gemein- de [AUE]		A	Ja
108-NW	Wasserversorgungs- plan	631.1, Art. 135	Gemein- de [AUE]		Α	
109-NW	Inventar der schutz- würdigen Gebäude und Baugruppen	322.2, Art. 5; 322.21, § 1	AFK		A	Ja

² Legende

ID (neu) Identifikator

Stelle (neu) zuständige Stelle [Fachstelle des Kantons]

ÖREBK (neu) Kataster der öffentlich-rechtlichen Eigentumsbeschränkungen

ZB (neu) Zugangsberechtigung

A öffentlich

B beschränkt öffentlich

C nicht öffentlich

DS (neu) Download Service

JA generell

(JA) nur für Berechtigte

II.

Keine Fremdänderungen.

III.

Keine Fremdaufhebungen.

³ Aufgehoben.

IV.

Inkrafttreten

Diese Änderung tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

Stans, 12. Dezember 2023

Regierungsrat Nidwalden

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

Vollzugsverordnung zum Planungs- und Baugesetz (Planungs- und Bauverordnung, PBV)

Änderung vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu: -

Geändert: 611.11

Aufgehoben: -

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 64 Abs. 1 der Kantonsverfassung, in Ausführung von Art. 71a Abs. 3 und 5 des Energiegesetzes vom 30. September 2016 (EnG)¹⁾, Art. 9f-9h der Energieverordnung vom 1. November 2017 (EnV)²⁾ und Art. 143 sowie 173 des Gesetzes über die Raumplanung und das öffentliche Baurecht (Planungs- und Baugesetz, PBG)³⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Vollzugsverordnung zum Planungs- und Baugesetz⁴⁾ (Planungs- und Bauverordnung, PBV)»⁵⁾ vom 25. November 2014 (Stand 1. November 2020) wird wie folgt geändert:

2374

¹⁾ SR 730.0

²⁾ SR 730.01

³⁾ NG 611.1

⁴⁾ Die mit ► ◀ gekennzeichneten §§ treten gemäss NG 611.11 gemeindeweise in Kraft

⁵⁾ NG 611.11

§ 62b (neu)

Übergangsbestimmungen zur Änderung vom 12. Dezember 2023 betreffend die Bewilligung für Photovoltaik-Grossanlagen

1. Gegenstand

¹ Diese Übergangsbestimmungen regeln die Zuständigkeit und das Verfahren für die Bewilligung von Photovoltaik-Grossanlagen gemäss Art. 71a des eidgenössischen Energiegesetzes (EnG)⁶⁾. Nicht erfasst sind Anschlussleitungen und Anlagenteile, die eine Genehmigung des Bundes bedürfen.

§ 62c (neu)

2. Zuständigkeit

- ¹ Der Regierungsrat ist Bewilligungsinstanz für Photovoltaik-Grossanlagen gemäss Art. 9g der eidgenössischen Energieverordnung (EnV)⁷⁾.
- ² Die Direktion führt das Bewilligungsverfahren durch.

§ 62d (neu)

3. Verfahren

- ¹ Das Baugesuch ist bei der Direktion einzureichen.
- ² Neben den Unterlagen gemäss § 42 f. muss das Baugesuch zusätzlich enthalten:
- 1. die Angaben gemäss Art. 9h Abs. 2 EnV⁸⁾;
- 2. ein Konzept einschliesslich einer Kostenschätzung zum vollständigen Rückbau und zur Wiederherstellung der Ausgangslage.
- ³ Die Direktion veröffentlicht das Baugesuch und legt es sowohl auf der Direktion als auch in den Standortgemeinden öffentlich auf.
- ⁴ Sie holt die Zustimmung der Standortgemeinde gemäss Art. 71a Abs. 3 EnG⁹⁾ ein.

II.

Keine Fremdänderungen.

⁶⁾ SR 730.0

⁷⁾ SR 730.01

⁸⁾ SR 730.01

⁹⁾ SR 730 0

III.

Keine Fremdaufhebungen.

IV.

Inkrafttreten

Diese Änderung tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

Befristung

Diese Änderung tritt ausser Kraft, wenn die Übergangsbestimmungen zur Änderung vom 30. September 2022 (Produktion von zusätzlicher Elektrizität aus Photovoltaik-Grossanlagen) gemäss 71a EnG¹⁰⁾ dahinfallen.

Stans, 12. Dezember 2023

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

. . .

¹⁰⁾ SR 730 0

Verordnung zur Prämienverbilligung für das Jahr 2024

vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu: **742.111**

Geändert: -

Aufgehoben: 742.111

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 64 der Kantonsverfassung, in Anwendung von Art. 5, 12, 18, 19, 20, 25 und 37 des Einführungsgesetzes vom 25. Oktober 2006 zum Bundesgesetz über die Krankenversicherung (Krankenversicherungsgesetz, kKVG)¹⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Verordnung zur Prämienverbilligung für das Jahr 2024»²⁾ wird als neuer Erlass verabschiedet.

§ 1 Selbstbehalt, Anteil Reinvermögen

§ 2 Richtprämien

¹ Die Richtprämien für das Jahr 2024 betragen für Bezügerinnen und Bezüger von Ergänzungsleistungen bei Erwachsenen Fr. 5'544.–, für junge Erwachsene Fr. 4'116.– und für Kinder Fr. 1'296.–.

¹ Der Selbstbehalt für das Jahr 2024 beträgt 10 Prozent.

² Der für die Berechnung des Selbstbehalts massgebende Anteil des anrechenbaren Reinvermögens beträgt 20 Prozent.

¹⁾ NG 742.1

²⁾ NG 742.111

² Die Richtprämien für die übrigen Personen betragen für Erwachsene Fr. 5'028.–, für junge Erwachsene Fr. 3'876.– und für Kinder Fr. 1'212.–.

§ 3 Steuerperiode

¹ Für die Prämienverbilligung im Jahre 2024 ist die Steuerperiode 2022 massgebend; ist diese nicht rechtskräftig veranlagt, ist die Steuerperiode 2021 massgebend.

§ 4 Prämienverbilligung bei Quellensteuer

¹ Für das Jahr 2024 gelten bei Personen, die an der Quelle besteuert werden, 80 Prozent des der Quellensteuer zugrunde liegenden Einkommens als massgebender Steuerwert. Massgebende Steuerperiode ist das Jahr 2023.

§ 5 Ausschluss geringfügiger Beträge

¹ Beträge unter Fr. 100.– sind von der Auszahlung ausgeschlossen.

II.

Keine Fremdänderungen.

III.

Der Erlass «Verordnung zur Prämienverbilligung für das Jahr 2023»³⁾ vom 13. Dezember 2022 wird aufgehoben.

IV.

Inkrafttreten

Diese Verordnung tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

2378

³⁾ NG 742.111

Stans, 12. Dezember 2023

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

Regierungsratsbeschluss über die Festlegung der Referenztarife für das Jahr 2024 für stationäre Behandlungen im Rahmen der obligatorischen Krankenpflegeversicherung

vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu: **742.144**

Geändert: -

Aufgehoben: 742.144

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 41 des Bundesgesetzes vom 18. März 1994 über die Krankenversicherung (KVG)¹⁾, in Ausführung von Art. 5 Ziff. 4 des Einführungsgesetzes vom 25. Oktober 2006 zum Bundesgesetz über die Krankenversicherung (Krankenversicherungsgesetz, kKVG)²⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über die Festlegung der Referenztarife für das Jahr 2024 für stationäre Behandlungen im Rahmen der obligatorischen Krankenpflegeversicherung»³⁾ wird als neuer Erlass verabschiedet.

¹⁾ SR 832.10

²⁾ NG 742.1

³⁾ NG 742.144

Ziff. 1

¹ Dieser Beschluss regelt die Referenztarife für stationäre, nicht medizinisch indizierte ausserkantonale Behandlungen nach Art. 41 Abs. 1^{bis} KVG⁴⁾ von Personen mit zivilrechtlichem Wohnsitz im Kanton Nidwalden in Spitälern ohne Leistungsauftrag des Kantons Nidwalden, jedoch mit Leistungsauftrag des Standortkantons.

Ziff. 2

- ¹ Für den Bereich der erweiterten Grundversorgung Akutsomatik gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 9'690 Franken (SwissDRG, CW 1.0).
- ² Für den Bereich der spezialisierten Zentrumsleistungen Akutsomatik gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 9'800 Franken (SwissDRG, CW 1.0).
- ³ Für den Bereich der spezialisierten universitären Leistungen Akutsomatik gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 10'650 Franken (SwissDRG, CW 1.0).
- ⁴ Für den Bereich der Erwachsenenpsychiatrie gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 712 Franken (TARPSY, CW 1.0).
- ⁵ Für den Bereich der Kinder- und Jugendpsychiatrie gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 712 Franken (TARPSY, CW 1.0).
- ⁶ Für den Bereich der Rehabilitation gilt eine Referenzbaserate in der Höhe von 593 Franken (ST Reha, CW 1.0).

Ziff. 3

¹ Die Referenztarife gelten ab 1. Januar 2024.

7iff 4

- ¹ Der Regierungsrat behält sich vor, bei wesentlichen Änderungen, insbesondere bei endgültig genehmigten oder festgesetzten Tarifen, die Referenztarife anzupassen.
- ² Die rückwirkende Geltendmachung allfälliger Tarifdifferenzen durch die Spitäler oder die Krankenversicherer und den Kanton bleibt vorbehalten.

_

⁴⁾ SR 832.10

II.

Keine Fremdänderungen.

III.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über die Festlegung der Referenztarife für das Jahr 2023 für stationäre Behandlungen im Rahmen der obligatorischen Krankenpflegeversicherung»⁵⁾ vom 31. Januar 2023 wird aufgehoben.

IV.

Inkrafttreten

Dieser Regierungsratsbeschluss tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

Rechtsmittel

Gegen diesen Beschluss kann binnen 30 Tagen nach erfolgter Veröffentlichung beim Regierungsrat Einsprache erhoben werden (Art. 29 Abs. 1 kKVG⁶⁾).

Den Einsprachen gegen diesen Beschluss wird die aufschiebende Wirkung entzogen.

Stans, 12. Dezember 2023

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

2382

⁵⁾ NG 742.144

⁶⁾ NG 742.1

Regierungsratsbeschluss über das Inkrafttreten der Planungs- und Baugesetzgebung

vom 12. Dezember 2023

Von diesem Geschäft tangierte Erlasse (NG Nummern)

Neu: **611.111**

Geändert: -

Aufgehoben: 611.111

Der Regierungsrat von Nidwalden,

gestützt auf Art. 65 der Kantonsverfassung, in Ausführung von Art. 178 und 207 des Gesetzes vom 21. Mai 2014 über die Raumplanung und das öffentliche Baurecht (Planungs- und Baugesetz, PBG)¹⁾,

beschliesst:

I.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über das Inkrafttreten der Planungs- und Baugesetzgebung»²⁾ wird als neuer Erlass verabschiedet.

Ziff. 1

¹ Der Regierungsrat hat verschiedene Bestimmungen des Planungsund Baugesetzes (PBG)³⁾ und der Planungs- und Bauverordnung (PBV)⁴⁾ bereits vorzeitig für alle Gemeinden in Kraft gesetzt. Die noch nicht für alle Gemeinden anwendbaren Bestimmungen sind mit ▶ ◀ gekennzeichnet.

2) NG 611.111

¹⁾ NG 611.1

³⁾ NG 611.1

⁴⁾ NG 611.11

Ziff. 2

¹ Die Bestimmungen des PBG⁵⁾ und der PBV⁶⁾ sowie die Interkantonale Vereinbarung vom 22. September 2005 über die Harmonisierung der Baubegriffe (IVHB)⁷⁾ treten wie folgt gemeindeweise vollständig in Kraft:

Gemeinde	Inkrafttreten
Beckenried	noch nicht in Kraft
Buochs	noch nicht in Kraft
Dallenwil	noch nicht in Kraft
Emmetten	noch nicht in Kraft
Ennetbürgen	noch nicht in Kraft
Ennetmoos	noch nicht in Kraft
Hergiswil	1. Januar 2024
Oberdorf	noch nicht in Kraft
Stans	noch nicht in Kraft
Stansstad	1. Januar 2024
Wolfenschiessen	noch nicht in Kraft

 $^{^2}$ Die Bestimmungen des Bau $G^{8)}$ und der Bau $V^{9)}$ treten im gleichen Zeitpunkt gemeindeweise ausser Kraft.

II.

Keine Fremdänderungen.

III.

Der Erlass «Regierungsratsbeschluss über das Inkrafttreten der Planungs- und Baugesetzgebung» 10) vom 18. September 2018 wird aufgehoben.

⁵⁾ NG 611.1

⁶⁾ NG 611.11

⁷⁾ NG 611.2

⁸⁾ NG 611.01

⁹⁾ NG 611.011

¹⁰⁾ NG 611.111

IV.

Inkrafttreten

Dieser Beschluss tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

Stans, 12. Dezember 2023

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN

Landammann Michèle Blöchliger

Landschreiber Armin Eberli

DIREKTIONEN UND AMTSSTELLEN

Medieninformation

Nidwalden fördert aufstrebende Sportlerinnen und Sportler

Auch in diesem Jahr profitieren Nidwaldner Athletinnen und Athleten von einem Beitrag aus dem kantonalen Swisslos-Sportfonds. Insgesamt werden 20 Athletinnen und Athleten unterstützt.

Um von einer Förderung des Kantons zu profitieren, müssen die Sportlerinnen und Sportler bestimmte Kriterien erfüllen, die in Absprache mit Swiss Olympic, der Stiftung Schweizer Sporthilfe und den nationalen Sportverbänden festgelegt worden sind. Neben realistischen Chancen auf eine künftige Teilnahme an einem Grossanlass müssen die Athletinnen und Athleten nachweisen, dass sie auf finanzielle Unterstützung angewiesen sind. Als Gegenleistung übernehmen die Sportlerinnen und Sportler gewisse Repräsentationsfunktionen für den Kanton Nidwalden.

Die Selektion der Athletinnen und Athleten wird in Zusammenarbeit mit der kantonalen Fachgruppe Leistungssport gefällt. In diesem Jahr unterstützt der Kanton Nidwalden sechs Leistungssportlerinnen und 14 Leistungssportler mit insgesamt 132000 Franken. Die Mittel stammen aus dem Swisslos-Sportfonds und sind vollumfänglich für die sportliche Weiterentwicklung zu verwenden. Skirennfahrer Marco Odermatt, der zu Beginn seiner Karriere ebenfalls von Fördergeldern profitieren durfte, tritt weiterhin als Botschafter des Nidwaldner Leistungssports auf. Ebenfalls als Botschafterinnen im Einsatz stehen Rollstuhlsportlerin Gabriela Bühler und Mountainbikerin Alessandra Keller.

Unterstützung für Höchstleistungen

Der finanzielle Beitrag aus dem Swisslos-Sportfonds soll talentierten Sportlerinnen und Sportlern als Unterstützung dienen und dazu beitragen, dass sie sich voll auf den Leistungssport konzentrieren können. «Um Erfolge auf der internationalen Bühne zu erreichen, braucht es neben einer enormen Leistungsbereitschaft auch finanzielle Mittel», sagt Philipp Hartmann, Leiter der Abteilung Sport. «Durch die Leistungssportförderung können wir den Athletinnen und Athleten eine gewisse Sicherheit geben, sich auf den Sport zu fokussieren.»

Wie gross das Potenzial der Nidwaldner Sportlerinnen und Sportler ist, zeigen die jüngsten Erfolge auf internationaler Ebene. Zu den Highlights gehörten der Doppelweltmeister-Titel von Marco Odermatt sowie der Europameister- und Vizeweltmeistertitel von Ruderer Jan Schäuble. Schützin Nina Christen holte an den European Championship gleich vier Medaillen und Maxime Chabloz wird Zweiter auf der Freeride World Tour. Weitere bemerkenswerte Resultate etwa von Leichtathletin Julia Niederberger, Kanute Luis Clavadetscher oder Snowboarderin Jessica Keiser bestätigen die hervorragende Arbeit der Nidwaldner Sportvereine und unterstreichen die Wichtigkeit der Leistungssportförderung im Kanton.

Die folgenden 20 Nidwaldner Athletinnen und Athleten profitieren in diesem Jahr von einem Förderbeitrag:

- Janis Amstad (Kanu Wildwasser, 20, Beckenried)
- Semyel Bissig (Ski Alpin, 25, Grafenort)
- Cornel Bretscher (Kanu Wildwasser, 21, Buochs)
- Maxime Chabloz (Kitesurfen/Freeride Ski, 22, Beckenried)
- Yannick Chabloz (Ski Alpin, 24, Beckenried)
- Nina Christen (Sportschiessen Gewehr, 29, Immensee)
- Pascal Christen (Rollstuhlsport Ski alpin, 31, Engelberg)
- Luis Clavadetscher (Kanu Wildwasser, 20, Ennetbürgen)
- Gian-Luca Egli (Rudern, 19, Beckenried)
- Andrea Ellenberger (Ski Alpin, 30, Hergiswil)
- Roman Holzer (Mountainbike, 20, Ennetmoos)
- Jessica Keiser (Snowboard Alpin, 29, Oberdorf)
- Hannah Müller (Kanu Wildwasser, 23, Buochs)
- Jonah Müller (Kanu Wildwasser, 21, Buochs)
- Avelino Näpflin (Langlauf, 23, Beckenried)
- Julia Niederberger (Leichtathletik, 23, Buochs)
- Nino Portmann (Leichtathletik, 23, Beckenried)
- Jan Schäuble (Rudern, 24, Hergiswil)
- Reto Schmidiger (Ski Alpin, 31, Hergiswil)
- Nora Zeder (Kanu Wildwasser, 19, Beckenried)

Stans, 12. Dezember 2023

Öffnungszeiten während Weihnachten / Neujahr

Berufs- und Studienberatung und BIZ

Die Berufs- und Studienberatung und das BIZ bleiben während Weihnachten / Neujahr, vom 23. Dezember 2023 bis und mit 2. Januar 2024, geschlossen.

Ab 3. Januar 2024 sind wir zu den üblichen Öffnungszeiten gerne wieder für Sie da.

Wir wünschen Ihnen schöne und besinnliche Festtage!

Berufs- und Studienberatung Nidwalden

Robert-Durrer-Strasse 4 Postfach 1241 6371 Stans Telefon 041 618 74 40 www.netwalden.ch

Landwirtschafts- und Umweltdirektion

Gesuch um Konzession zur Nutzung eines öffentlichen Gewässers Öffentliche Bekanntmachung

Gemäss Art. 112 des Gesetzes über die Gewässer (Gewässergesetz, GewG; NG 631.1) liegen die Unterlagen des nachfolgenden Konzessionsgesuchs während 20 Tagen auf der jeweiligen Gemeindekanzlei auf. Einwendungen gegen das Konzessionsgesuch sind gestützt auf Art. 113 GewG binnen der Auflagefrist schriftlich und begründet im Doppel der Landwirtschafts- und Umweltdirektion, Stansstaderstrasse 59, Postfach 1251, 6371 Stans, einzureichen.

Ennetbürgen

Standort: Parzelle Nr. 587, Alpenstrasse 25

Gesuchsteller: Tamara und Markus Bösch, Alpenstrasse 25,

6373 Ennetbürgen

Vorgesehene Konzessionsinhaber: Tamara und Markus Bösch, Alpenstrasse 25,

6373 Ennetbürgen

Grundeigentümer: Tamara und Markus Bösch, Alpenstrasse 25,

6373 Ennetbürgen

Betroffenes Gewässer: Grundwasser

Art und Umfang der Nutzung: Betrieb einer Wärmepumpenanlage. Entnahme und

Rückgabe von Grundwasser, maximal 5800 m³/Jahr

bzw. 44 l/min.

Stans. 20. Dezember 2023

Gesuch um Konzession zur Nutzung eines öffentlichen Gewässers Öffentliche Bekanntmachung

Gemäss Art. 112 des Gesetzes über die Gewässer (Gewässergesetz, GewG; NG 631.1) liegen die Unterlagen des nachfolgenden Konzessionsgesuchs während 20 Tagen auf der jeweiligen Gemeindekanzlei auf. Einwendungen gegen das Konzessionsgesuch sind gestützt auf Art. 113 GewG binnen der Auflagefrist schriftlich und begründet im Doppel der Landwirtschafts- und Umweltdirektion, Stansstaderstrasse 59, Postfach 1251, 6371 Stans, einzureichen.

Ennetbürgen

Standort: Parz. Nrn. 534 (Land), 40 (See), Heimatliweid Gesuchstellerin: Erbengemeinschaft des Robert Achermann,

Postfach 130, 4503 Solothurn

Vorgesehene Konzessionsinhaberin: Erbengemeinschaft des Robert Achermann,

v.d. Dr. iur. Paul Eitel, Weissensteinstrasse 15,

v.d. Dr. iur. Paul Eitel. Weissensteinstrasse 15.

Postfach 130, 4503 Solothurn

Grundeigentümer: - Parz. Nr. 534 Erbengemeinschaft des

Robert Achermann,

v.d. Dr. iur. Paul Eitel, Weissensteinstrasse 15, Postfach 130,

4503 Solothurn

- Parz. Nr. 40 Kanton Nidwalden, Baudirektion,

6371 Stans

Betroffenes Gewässer: Vierwaldstättersee

Art und Umfang der Nutzung: Gesuch um Konzession für die Benützung von

Seegebiet für Bootshaus, Badetreppe, Badeleiter, Mole und Pfahlreihe. Keine Änderung der bestehen-

den Situation

Stans, 20. Dezember 2023

HANDELSREGISTER

Verfügung nach Art. 153 HRegV i.V.m. Art. 934a Abs. 1 OR

Betroffene Organisation:

Mattli IT Consulting CHE-240.129.434 Bürgenweg 6 6052 Hergiswil NW

Ausgangslage:

- 1. Das oben genannte Einzelunternehmen hat kein Rechtsdomizil mehr.
- 2. Am 6. November 2023 wurde im SHAB die Aufforderung publiziert, den rechtmässigen Zustand innert 30 Tagen wiederherzustellen, dies unter Androhung der Rechtsfolgen (Art. 934a Abs. 1 OR i.V.m. Art. 152a Abs. 3 HRegV).
- 3. Die angesetzte Frist ist ungenutzt abgelaufen.

Verfügung:

- Das Einzelunternehmen wird von Amtes wegen nach Art. 934a Abs. 1 OR im Handelsregister gelöscht.
- In das Handelsregister wird nach Eintritt der Rechtskraft Folgendes eingetragen: Das Einzelunternehmen wird in Anwendung von Art. 934a OR von Amtes wegen gelöscht, weil es über kein Rechtsdomizil mehr verfügt.
- 3. Die Eintragungsgebühren und die Verfahrensgebühren von total CHF 360.00 werden dem Inhaber Ralph Mattli auferlegt.
- 4. Eine Ordnungsbusse gemäss Art. 940 OR entfällt.
- 5. Gegen diese Verfügung kann innert 30 Tagen seit der Publikation im Schweizerischen Handelsamtsblatt (SHAB) vom 15. Dezember 2023 beim Verwaltungsgericht des Kantons Nidwalden, Marktgasse 4, 6371 Stans, Beschwerde erhoben werden. Die Beschwerde ist im Doppel einzureichen. Sie muss einen Antrag und eine Begründung enthalten. Die angefochtene Verfügung und allfällige Beweismittel sind beizulegen.

Verfügende Stelle:

Handelsregisteramt Nidwalden Stansstaderstrasse 54 6370 Stans **Loxodrome Cyber Security GmbH**, *bisher in Baar*, CHE-130.043.380, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 213 vom 04.11.2019, Publ. 1004751505). Statutenänderung: 01.12.2023. Sitz neu: *Ennetbürgen*. Domizil neu: Stadelstrasse 5, 6373 Ennetbürgen. Tagesregister-Nr. 1810 vom 05.12.2023

ECM Solutions GmbH, *in Stans*, CHE-177.159.251, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 147 vom 31.07.2020, Publ. 1004949233). Eingetragene Personen neu oder mutierend: LISS AG (CHE-367.533.113), in Stansstad, Gesellschafterin, mit 25 Stammanteilen zu je CHF 1000.00 [bisher: mit 15 Stammanteilen zu je CHF 1000.00]; Fraefel, Peter Ernst, von Uzwil, in Stans, Vorsitzender der Geschäftsführung, mit Einzelunterschrift [bisher: Gesellschafter und Vorsitzender der Geschäftsführung, mit Einzelunterschrift, mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00]. Tagesregister-Nr. 1811 vom 05.12.2023

Schlafraum GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-459.889.235, Landweg 1, 6052 Hergiswil NW, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (Neueintragung). Statutendatum: 04.12.2023. Zweck: Die Gesellschaft bezweckt Handel mit Matratzen und Bettwaren, artverwandten Artikeln sowie Heim- und Haustextilien, im Gross- und Einzelhandel und Service Reinigungssysteme. Die Gesellschaft kann alle Geschäfte tätigen, die geeignet sind, den Zweck der Gesellschaft zu fördern oder die direkt oder indirekt damit im Zusammenhang stehen. Sie kann Zweigniederlassungen, Geschäftsstellen oder Vertretungen im In- und Ausland errichten sowie andere Unternehmen erwerben oder sich an anderen Unternehmen beteiligen. Sie kann auf eigene Rechnung Vermögenswerte verwalten, insbesondere Liegenschaften erwerben, finanzieren, erstellen, verwalten und veräussern. Sie kann Patent-, Lizenz- und andere Immaterialgüterrechtsgeschäfte tätigen. Stammkapital: CHF 20000.00. Publikationsorgan: SHAB. Mitteilungen erfolgen schriftlich (durch Brief, Telefax, E-Mail oder in anderer geeigneter Schriftform) an die letzte im Anteilbuch eingetragene Adresse der Gesellschafter. Mit Erklärung vom 04.12.2023 wurde auf die eingeschränkte Revision verzichtet. Eingetragene Personen: Brune, Markus Helmut, deutscher Staatsangehöriger, in Niddatal (DE), Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift, mit 200 Stammanteilen zu je CHF 100.00; Vogler, Karl, von Lungern, in Andermatt, Direktor, mit Einzelunterschrift. Tagesregister-Nr. 1812 vom 05.12.2023

Armadillo Verwaltungs GmbH in Liquidation, *in Stans*, CHE-112.056.344, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 161 vom 20.08.2021, Publ. 1005274596). Die Liquidation ist beendet. Die Gesellschaft wird gelöscht. Löschungsdatum: 06.12.2023, Tagesregister-Nr. 1813 vom 06.12.2023

Fago AG, in Buochs, CHE-101.725.827, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 100 vom 27.05.2021, Publ. 1005193921). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Odermatt-Wüest, Anton, von Buochs, in Eich, Mitglied des Verwaltungsrates, mit Kollektivunterschrift zu zweien. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Rölli, Roger, von Kriens, in Eich, Mitglied des Verwaltungsrates, mit Kollektivunterschrift zu zweien. Tagesregister-Nr. 1814 vom 06.12.2023

wieder eingetragene Raidix International AG in Liquidation, in Stans, CHE-290.714.149, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 231 vom 28.11.2023, Publ. 1005895427). Das Konkursverfahren ist mit Entscheid des Kantonsgerichts Nidwalden vom 05.12.2023 mangels Aktiven eingestellt worden. Tagesregister-Nr. 1815 vom 06.12.2023

Wärch 303 GmbH in Liquidation, in Oberdorf (NW), CHE-257.125.143, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 226 vom 21.11.2023, Publ. 1005889749). Das Konkursverfahren ist mit Entscheid des Kantonsgerichts Nidwalden vom 05.12.2023 mangels Aktiven eingestellt worden. Tagesregister-Nr. 1816 vom 06.12.2023

anoo AG (anoo SA) (anoo Ltd), in Beckenried, CHE-341.215.924, Bachegg 4, 6375 Beckenried, Aktiengesellschaft (Neueintragung). Statutendatum: 04.12.2023. Zweck: Die Gesellschaft bezweckt die Beratung von Privat- und Firmenkunden hinsichtlich Rechts- und Finanzfragen, die strategische Unternehmensberatung sowie die Erbringung von Vermögensverwaltungsdienstleistungen für Personen gemäss Art. 2 Abs. 2 lit. a FINIG. Die Gesellschaft kann im In- und Ausland Zweigniederlassungen sowie Tochtergesellschaften errichten, sich an anderen Unternehmen im In- und Ausland beteiligen, gleichartige oder verwandte Unternehmen erwerben oder sich mit solchen zusammenschliessen. Die Gesellschaft kann im In- und Ausland Immaterialgüterrechte, Wertschriften und Grundstücke erwerben, belasten, verwalten und verwerten bzw. veräussern sowie alle Geschäfte eingehen und Verträge abschliessen, die geeignet sind, den Zweck der Gesellschaft zu fördern oder die direkt oder indirekt damit im Zusammenhang stehen. Sie kann ferner Finanzierungen für eigene oder fremde Rechnungen vornehmen, Darlehen aufnehmen und gewähren sowie Garantien jeglicher Art und andere Sicherheiten für Verbindlichkeiten verbundener Gesellschaften und Dritter abgeben, entgeltlich oder nicht. Aktienkapital: CHF 100 000.00. Liberierung Aktienkapital: CHF 100 000.00. Aktien: 1000 Namenaktien zu CHF 100.00. Publikationsorgan: SHAB. Mitteilungen an die Aktionäre erfolgen durch Brief oder E-Mail an die im Aktienbuch verzeichneten Adressen. Mit Erklärung vom 04.12.2023 wurde auf die eingeschränkte Revision verzichtet. Eingetragene Personen: Kellenberger, Denis Martial, von Wolfhalden, in Hindelbank, Mitglied des Verwaltungsrates, Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift. Tagesregister-Nr. 1817 vom 06.12.2023

Fair & Fast Storage GmbH, in Oberdorf (NW), CHE-180.588.144, Werkstrasse 4a, 6382 Büren NW, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (Neueintragung). Statutendatum: 04.12.2023. Zweck: Die Gesellschaft bezweckt das Anbieten von Lager-, Transport- und Logistikdienstleistungen. Sie kann sich an anderen Unternehmen beteiligen, Lizenzen, Patente und andere immaterielle Werte sowie Grundeigentum erwerben, verwalten, vermitteln und veräussern, sowie sämtliche Beratungstätigkeiten im Zusammenhang mit den obengenannten Tätigkeiten erbringen. Weiter kann sie sich an anderen Unternehmungen beteiligen, Zweigniederlassungen und Tochtergesellschaften in der Schweiz und im Ausland errichten. Sie kann ferner alle kommerziellen, finanziellen und anderen Tätigkeiten ausüben, die geeignet sein können, den Zweck der Gesellschaft zu fördern oder die mit dem Zweck der Gesellschaft direkt oder indirekt in Zusammenhang stehen auf eigene oder fremde Rechnung betreiben. Handel mit sowie Erstellung, Renovation, Verwaltung, Vermietung und Vermittlung von Immobilien aller Art; Beteiligungen; Erwerb, Verwaltung und Verkauf von Wertschriften sowie gewerblichen Schutzrechten; Aufnahme und Gewährung von Darlehen; Stellung von Garantien und anderen Sicherheiten; Erwerb, Verwaltung und Verwertung von Immaterialgüterrechten. Stammkapital: CHF 21000.00. Nebenleistungspflichten, Vorhand-, Vorkaufs- oder Kaufsrechte gemäss näherer Umschreibung in den Statuten. Publikationsorgan: SHAB. Die Mitteilungen der Geschäftsführung an die Gesellschafter erfolgen schriftlich oder per E-Mail. Mit Erklärung vom 04.12.2023 wurde auf die eingeschränkte Revision verzichtet. Eingetragene Personen: Odermatt, Roman, von Dallenwil, in Ennetbürgen, Gesellschafter und Vorsitzender der Geschäftsführung, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 7 Stammanteilen zu je CHF 1000.00; Odermatt, Rita, von Dallenwil, in Oberdorf (NW), Gesellschafterin und Geschäftsführerin, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 7 Stammanteilen zu je CHF 1000.00; Töngi, Günter Johann, von Engelberg, in Oberdorf (NW), Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 7 Stammanteilen zu je CHF 1000.00. Tagesregister-Nr. 1818 vom 06.12.2023

Bernabeo AG, *in Stansstad*, CHE-100.645.025, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 149 vom 04.08.2021, Publ. 1005264329). Eingetragene Personen neu oder mutierend: Gillmann, Rudolf, von Reichenbach im Kandertal, in Dubai (AE), Präsident des Verwaltungsrates, mit Einzelunterschrift [bisher: in Sarnen]. Tagesregister-Nr. 1819 vom 06.12.2023

Qualidom AG, *in Stansstad,* CHE-312.217.217, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 161 vom 22.08.2022, Publ. 1005544758). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Alltax AG Wirtschaftsprüfung (CHE-105.815.004), in Basel, Revisionsstelle. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Copartner Revision AG (CHE-107.423.224), in Basel, Revisionsstelle. Tagesregister-Nr. 1820 vom 06.12.2023

SCOPO Coaching GmbH, bisher in Hildisrieden, CHE-115.263.922, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 245 vom 18.12.2014, Publ. 1887245). Statutenänderung: 23.11.2023. Uebersetzungen der Firma neu: [Die Übersetzungen werden im Handelsregister gelöscht]. Sitz neu: Hergiswil (NW). Domizil neu: Seestrasse 129, 6052 Hergiswil NW. Zweck neu: Erbringung von Dienstleistungen in den Bereichen Unternehmensberatung, Personalentwicklung, Durchführung von systemischen Coachings, Schulungen und Interim-Management. Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Teufer, Richard Hans, von Eich und Sursee, in Hildisrieden, Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift, mit 200 Stammanteilen zu je CHF 100.00. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Mazza Teufer, Angela, von Sursee, in Hildisrieden, Gesellschafterin und Geschäftsführerin, mit Einzelunterschrift, mit 200 Stammanteilen zu je CHF 100.00. Tagesregister-Nr. 1821 vom 07.12.2023

HELVEJOS HOLDING AG, *in Hergiswil (NW)*, CHE-109.430.614, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 252 vom 27.12.2021, Publ. 1005368351). Statutenänderung: 26.10.2023. 27.11.2023. Aktienkapital neu: CHF 200000.00 [bisher: CHF 200000.00]. Liberierung Aktienkapital neu: CHF 200000.00 [bisher: CHF 200000.00]. Aktien neu: 200000 Namenaktien zu CHF 10.00 [bisher: 200000 Namenaktien zu CHF 10.00]. Ordentliche Erhöhung des Aktienkapitals. Mitteilungen neu: Mitteilungen an die Aktionäre erfolgen per Brief oder E-Mail an die im Aktienbuch verzeichneten Adressen. Tagesregister-Nr. 1822 vom 07.12.2023

Megi Meier's Pub, in Buochs, CHE-491.577.175, Dorfstrasse 5, 6374 Buochs, Einzelunternehmen (Neueintragung). Zweck: Betrieb eines Pub oder Gastrobetriebs. Eingetragene Personen: Meier, Margrith, von Schötz, in Buochs, Inhaberin, mit Einzelunterschrift. Tagesregister-Nr. 1823 vom 07.12.2023

René Kamer – Consulting GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-170.195.547, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 250 vom 27.12.2019, Publ. 1004793535). Domizil neu: Buolterlistrasse 32, 6052 Hergiswil NW. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Kamer, René Dominik, von Arth, in Frauenfeld, Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift, mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00 [bisher: in Hergiswil (NW)]. Tagesregister-Nr. 1824 vom 07.12.2023

CCBR AG, *in Stans*, CHE-273.023.860, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 120 vom 23.06.2023, Publ. 1005776356). Firma neu: CCBR AG in Liquidation. Uebersetzungen der Firma neu: (CCBR SA en liquidation) (CCBR Ltd in liquidation). Vinkulierung neu: [Die Beschränkung der Übertragbarkeit der Namenaktien ist im Sinne von Art. 685a Abs. 3 OR aufgehoben]. Die Gesellschaft ist mit Beschluss der Generalversammlung vom 06.12.2023 aufgelöst. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Grieder, Stefan, von Rünenberg, in Basel, Mitglied des Verwaltungsrates, Liquidator, mit Einzelunterschrift [bisher: Mitglied des Verwaltungsrates, mit Einzelunterschrift]. Tagesregister-Nr. 1825 vom 07.12.2023

dbi consulting gmbh, bisher in Engelberg, CHE-281.783.536, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 128 vom 05.07.2019, Publ. 1004668788). Statutenänderung: 05.12.2023. Sitz neu: Dallenwil. Domizil neu: Rainstrasse 5, 6383 Dallenwil. Zweck neu: Die Gesellschaft bezweckt die Erbringung von Dienstleistungen im Bereich von digitalen Geschäftsmodellen und Innovation, der Unternehmensberatung, Unternehmensführung, Marketing, Verkauf, Produktion und Informatik. Die Gesellschaft kann Handel mit Waren aller Art betreiben, im In- und Ausland Zweigniederlassungen errichten, sich an anderen Unternehmungen beteiligen oder sich mit solchen zusammenschliessen. Vertretungen übernehmen. Finanzierungen für eigene oder fremde Rechnungen vornehmen, Garantien und Bürgschaften für Tochtergesellschaften und Dritte eingehen sowie Grundstücke erwerben, verwalten und veräussern. Die Gesellschaft kann im Übrigen alle Geschäfte tätigen oder Verträge abschliessen, die geeignet sind, die Entwicklung des Unternehmens und die Erreichung des Gesellschaftszweckes zu fördern oder direkt oder indirekt damit im Zusammenhang stehen. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Henseleit, Jörg Karl, von Stans, in Dallenwil, Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift, mit 200 Stammanteilen zu je CHF 100.00 [bisher: in Engelberg]. Tagesregister-Nr. 1826 vom 07.12.2023

Value Scale GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-461.184.227, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 226 vom 21.11.2023, Publ. 1005889750). Domizil neu: Pilatusstrasse 28, 6052 Hergiswil NW. Tagesregister-Nr. 1827 vom 07.12.2023

Syfrig Anita fussspa, *in Buochs*, CHE-432.990.746, Einzelunternehmen (SHAB Nr. 42 vom 01.03.2016, Publ. 2695217). Das Einzelunternehmen ist infolge Geschäftsaufgabe erloschen. Löschungsdatum: 11.12.2023, Tagesregister-Nr. 1828 vom 11.12.2023

a2B asset management AG, *in Hergiswil (NW)*, CHE-102.963.217, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 152 vom 09.08.2021, Publ. 1005266948). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Waser, Beat, von Zürich, in Wohlen (AG), Geschäftsführer, mit Einzelunterschrift. Tagesregister-Nr. 1829 vom 11.12.2023

Gunziger Gartengestaltung + Gartenpflege, *in Buochs*, CHE-115.434.632, Einzelunternehmen (SHAB Nr. 149 vom 06.08.2018, Publ. 4398423). Firma neu: **Grün Raum Gunziger.** Zweck neu: Planung und Pflege von Innenbegrünungen sowie das Erbringen von weiteren Dienstleistungen in der grünen Branche. Tagesregister-Nr. 1830 vom 11.12.2023

Thyll-Stiftung, *in Stansstad*, CHE-109.352.612, Stiftung (SHAB Nr. 186 vom 26.09.2022, Publ. 1005568790). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Alltax AG Wirtschaftsprüfung (CHE-105.815.004), in Basel, Revisionsstelle. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Copartner Revision AG (CHE-107.423.224), in Basel, Revisionsstelle. Tagesregister-Nr. 1831 vom 11.12.2023

Connectiveness Ventures AG, in Hergiswil (NW), CHE-414.057.103, Aktiengesellschaft (SHAB Nr. 23 vom 04.02.2020, Publ. 1004821437). Firma neu: Connectiveness Ventures AG in Liquidation. Vinkulierung neu: [Die Beschränkung der Übertragbarkeit der Namenaktien ist im Sinne von Art. 685a Abs. 3 OR aufgehoben]. Die Gesellschaft ist mit Beschluss der Generalversammlung vom 07.12.2023 aufgelöst. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Ma, Xiaoxia, chinesische Staatsangehörige, in Hergiswil (NW), Mitglied des Verwaltungsrates, Liquidatorin, mit Einzelunterschrift [bisher: Mitglied des Verwaltungsrates, mit Einzelunterschrift]. Tagesregister-Nr. 1832 vom 11.12.2023

Restö GmbH in Liquidation, in Buochs, CHE-113.728.525, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 241 vom 12.12.2022, Publ. 1005625767). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Stössel, Robert, von Ennetbürgen, in Buochs, Gesellschafter und Geschäftsführer, Liquidator, mit Einzelunterschrift, mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Stössel, Bernadetta, von Ennetbürgen, in Buochs, Gesellschafterin, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 20 Stammanteilen zu je CHF 1000.00 [bisher: mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00]; Stössel, Marcel Robert, von Ennetbürgen, in Buochs, Geschäftsführer, Liquidator, mit Einzelunterschrift. Tagesregister-Nr. 1833 vom 11.12.2023

RolBri Management GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-105.517.624, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 141 vom 23.07.2012, S.O, Publ. 6780120). Statutenänderung: 07.12.2023. Zweck neu: Die Gesellschaft bezweckt den Handel mit technischen Geräten, insbesondere für die Mess- und Abgastechnik, vorwiegend auf dem schweizerischen Markt sowie den Handel mit Waren aller Art, insbesondere von Schuhen. Die Gesellschaft kann alle mit dem Zweck direkt oder indirekt im Zusammenhang stehenden Geschäfte tätigen. Sie kann im In- und Ausland Zweigniederlassungen eröffnen, sich an anderen Unternehmen beteiligen sowie andere Unternehmen erwerben oder erworbene Unternehmen verkaufen. Sie kann Liegenschaften und Wertschriften erwerben, verwalten und verkaufen sowie Immaterialgüterrechte erwerben, verwalten und verwerten. Tagesregister-Nr. 1834 vom 11.12.2023

Unchain Your Mind GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-157.106.464, Pilatusstrasse 28, 6052 Hergiswil NW, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (Neueintragung). Statutendatum: 07.12.2023. Zweck: Die Gesellschaft bezweckt die Erbringung von Beratungsdienstleistungen zur Erarbeitung von Konzepten und Veranstaltungsformaten, die Durchführung und Moderation von Veranstaltungen, sowie die Entwicklung von Software und anderweitigen Artefakten, wie Prototypen oder Designdokumente. Darüber hinaus bezweckt die Gesellschaft, Trainings und Assessments im Bereich der Personalentwicklung anzubieten. Die Gesellschaft kann Zweigniederlassungen und Tochtergesellschaften in der Schweiz und/oder im Ausland errichten und sich an anderen Unternehmen in der Schweiz und im Ausland beteiligen. Die Gesellschaft kann Liegenschaften erwerben, halten und veräussern. Die Gesellschaft kann alle kommerziellen, finanziellen oder anderen Geschäfte tätigen, die mit dem Gesellschaftszweck direkt oder indirekt im Zusammenhang stehen. Die Gesellschaft kann überdies Finanzierungen auf eigene oder fremde Rechnung vornehmen sowie Sicherheiten für Tochtergesellschaften und Dritte eingehen. Stammkapital: CHF 21000.00. Nebenleistungspflichten, Vorhand-, Vorkaufs- oder Kaufsrechte gemäss näherer Umschreibung in den Statuten. Publikationsorgan: SHAB. Die Mitteilungen der Geschäftsführung an die Gesellschafter oder Nutzniesser erfolgen durch schriftliche Mitteilung (einschliesslich Brief, E-Mail oder anderer elektronischer Kommunikationsmittel) an die letzte bekannt gegebene Adresse, sofern das Gesetz nicht zwingend etwas anderes vorschreibt. Mit Erklärung vom 07.12.2023 wurde auf die eingeschränkte Revision verzichtet. Eingetragene Personen: Rutschi, Dr. Corinna Rahel, von Heimiswil, in Köniz, Gesellschafterin und Vorsitzende der Geschäftsführung, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 140 Stammanteilen zu je CHF 100.00; Warncke, Vanessa, deutsche Staatsangehörige, in Zürich, Gesellschafterin und Geschäftsführerin, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 70 Stammanteilen zu je CHF 100.00. Tagesregister-Nr. 1835 vom 11.12.2023

Premium Global Swiss GmbH, in Hergiswil (NW), CHE-297.007.544, Gesellschaft mit beschränkter Haftung (SHAB Nr. 66 vom 04.04.2023, Publ. 1005716487). Ausgeschiedene Personen und erloschene Unterschriften: Oguz, Sedat Ufuk, von Menzingen, in Beckenried, Gesellschafter und Vorsitzender der Geschäftsführung, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00; Sinanovic, Haris, von Hergiswil (NW), in Hergiswil (NW), Gesellschafter und Geschäftsführer, mit Kollektivunterschrift zu zweien, mit 10 Stammanteilen zu je CHF 1000.00. Eingetragene Personen neu oder mutierend: Oguz, Sandra, von Menzingen, in Beckenried, Gesellschafterin und Geschäftsführerin, mit Einzelunterschrift, mit 20 Stammanteilen zu je CHF 1000.00. Tagesregister-Nr. 1836 vom 11.12.2023

SCHULDBETREIBUNG UND KONKURS

Betreibungs- und Konkursamt

Vorläufige Konkursanzeige

Publikation nach Art. 222 SchKG.

Vorläufige Konkursanzeige HDR Group AG

Schuldner:

HDR Group AG

CHE-382.614.635

Obermattweg 12

6052 Hergiswil NW

Datum des Auflösungsentscheids: 22.11.2023 Aufgelöste Gesellschaft gemäss Art. 731b OR

Vorläufige Konkursanzeige Sirreg International Sports Consulting GmbH

Schuldner:

Sirreg International Sports Consulting GmbH

CHE-138.496.911

Rotzbergstrasse 1

6362 Stansstad

Datum des Auflösungsentscheids: 28.11.2023 Aufgelöste Gesellschaft gemäss Art. 731b OR

Vorläufige Konkursanzeige Promax SwissTrade GmbH

Schuldner:

Promax SwissTrade GmbH

CHF-197.496.622

c/o: Lorenz Vonarburg

Seestrasse 129

6052 Hergiswil NW

Datum der Konkurseröffnung: 13.12.2023

Einstellung des Konkursverfahrens

Publikation nach Art. 230 und 230a SchKG.

Einstellung des Konkursverfahrens wieder eingetragene Raidix International AG in Liquidation

Schuldner:

wieder eingetragene Raidix International AG in Liquidation

CHE-290.714.149

Breitenweg 10 6370 Stans

Datum der Konkurseröffnung: 05.09.2023 Datum der Einstellung: 05.12.2023

Kostenvorschuss: CHF 5000.00

Rechtliche Hinweise:

Das Konkursverfahren wird mangels Aktiven als geschlossen erklärt, falls nicht ein Gläubiger innert der genannten Frist die Durchführung verlangt und für die Deckung der Kosten den erwähnten Vorschuss leistet. Die Nachforderung weiterer Kostenvorschüsse bleibt vorbehalten, falls der geleistete Vorschuss nicht ausreichen sollte.

Publikation nach Art. 230 und 230a SchKG.

Frist: 10 Tage

Ablauf der Frist: 30.12.2023

Kontaktstelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243,

6371 Stans, 6370 Stans

Einstellung des Konkursverfahrens Wärch 303 GmbH in Liquidation

Schuldner:

Wärch 303 GmbH in Liquidation

CHE-257.125.143 Allmendstrasse 8

6382 Büren NW

Datum der Konkurseröffnung: 06.09.2022 Datum der Einstellung: 05.12.2023 Kostenvorschuss: CHF 5000.00

Rechtliche Hinweise:

Das Konkursverfahren wird mangels Aktiven als geschlossen erklärt, falls nicht ein Gläubiger innert der genannten Frist die Durchführung verlangt und für die Deckung der Kosten den erwähnten Vorschuss leistet. Die Nachforderung weiterer Kostenvorschüsse bleibt vorbehalten, falls der geleistete Vorschuss nicht ausreichen sollte.

Publikation nach Art. 230 und 230a SchKG.

Frist: 10 Tage

Ablauf der Frist: 30.12.2023

Kontaktstelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243, 6371 Stans. 6370 Stans

Einstellung des Konkursverfahrens SCAILEX (Switzerland) AG in Liquidation

Schuldner:

SCAILEX (Switzerland) AG in Liquidation

CHE-269.354.561 Sonnenbergstrasse 72 6052 Hergiswil NW

Datum der Konkurseröffnung: 04.07.2023 Datum der Einstellung: 12.12.2023 Kostenvorschuss: CHF 5000.00

Rechtliche Hinweise:

Das Konkursverfahren wird mangels Aktiven als geschlossen erklärt, falls nicht ein Gläubiger innert der genannten Frist die Durchführung verlangt und für die Deckung der Kosten den erwähnten Vorschuss leistet. Die Nachforderung weiterer Kostenvorschüsse bleibt vorbehalten, falls der geleistete Vorschuss nicht ausreichen sollte.

Publikation nach Art. 230 und 230a SchKG.

Frist: 10 Tage

Ablauf der Frist: 30.12.2023

Kontaktstelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243, 6371 Stans, 6370 Stans

Einstellung des Konkursverfahrens avidacare AG in Liquidation

Schuldner:

avidacare AG in Liquidation

CHE-153.653.276 Pilatusstrasse 28 6052 Hergiswil NW

Datum der Konkurseröffnung: 25.09.2023 Datum der Einstellung: 12.12.2023

Kostenvorschuss: CHF 5000.00

Rechtliche Hinweise:

Das Konkursverfahren wird mangels Aktiven als geschlossen erklärt, falls nicht ein Gläubiger innert der genannten Frist die Durchführung verlangt und für die Deckung der Kosten den erwähnten Vorschuss leistet. Die Nachforderung weiterer Kostenvorschüsse bleibt vorbehalten, falls der geleistete Vorschuss nicht ausreichen sollte.

Publikation nach Art. 230 und 230a SchKG.

Frist: 10 Tage

Ablauf der Frist: 30.12.2023

Kontaktstelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243,

6371 Stans, 6370 Stans

Kollokationsplan und Inventar

Publikation nach Art. 221 und 249-250 SchKG.

Kollokationsplan und Inventar Christian Renaud Hilbert, ausgeschlagene Erbschaft

Schuldner:

Christian Renaud Hilbert Staatsbürgerschaft: Frankreich Geburtsdatum: 19.11.1952 Todesdatum: 01.06.2023 Wohnhaft gewesen:

Im Breitli 12 6374 Buochs

Anfechtungsfrist Kollokationsplan: 20 Tage

Ablauf der Frist: 09.01.2024 Anfechtungsfrist Inventar: 10 Tage Ablauf der Frist: 30.12.2023

Auflagestelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243,

6371 Stans, 6370 Stans

Kollokationsplan und Inventar Hermann Paul Tobler, ausgeschlagene Erbschaft

Schuldner:

Hermann Paul Tobler Heimatort: Oberuzwil SG Staatsbürgerschaft: Schweiz Geburtsdatum: 25.12.1946 Todesdatum: 13.07.2023 Wohnhaft gewesen: KEINE WOHNADRESSE

6370 Stans

letzter Aufenthalt im Alters- und Pflegeheim Heimet, Am Bach 2, 6373 Ennetbürgen

Anfechtungsfrist Kollokationsplan: 20 Tage

Ablauf der Frist: 09.01.2024 Anfechtungsfrist Inventar: 10 Tage Ablauf der Frist: 30.12.2023

Auflagestelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243, 6371 Stans. 6370 Stans

Kontaktstelle für Beschwerden:

Kantonsgericht Nidwalden, Einzelgericht SchK, Rathausplatz 1, Postfach 1244, 6371 Stans

Kollokationsplan und Inventar Joël Kreienbühl, ausgeschlagene Erbschaft

Schuldner:

Joël Kreienbühl

Heimatort: Luzern LU

Staatsbürgerschaft: Schweiz Geburtsdatum: 05.02.1997 Todesdatum: 23.07.2023 Wohnhaft gewesen: Langmattring 34

Stans

Anfechtungsfrist Kollokationsplan: 20 Tage

Ablauf der Frist: 09.01.2024 Anfechtungsfrist Inventar: 10 Tage Ablauf der Frist: 30.12.2023

Auflagestelle:

Betreibungs- und Konkursamt des Kantons Nidwalden, Engelbergstrasse 34, P.O.B. 1243,

6371 Stans, 6370 Stans Kontaktstelle für Beschwerden:

Kantonsgericht Nidwalden, Einzelgericht SchK, Rathausplatz 1, Postfach 1244, 6371 Stans

Schluss des Konkursverfahrens

Publikation nach Art. 268 Abs. 4 SchKG.

Schluss des Konkursverfahrens Marco Bruno Amstad, ausgeschlagene Erbschaft

Schuldner:

Marco Bruno Amstad

Heimatort: Beckenried NW Staatsbürgerschaft: Schweiz Geburtsdatum: 11.07.1984 Todesdatum: 21.02.2023 Wohnhaft gewesen:

Mühlebach 1 6362 Stansstad

Datum des Schlusses: 12.12.2023

GERICHTE

Kantonsgericht Nidwalden

Abhandengekommene Wertpapiere und andere Titel

Kraftloserklärung Gült / Inhaber-Schuldbrief, lastend auf Parzelle Nr. 23, Geren 1, Geren 2, Gerenwald, Grundbuch Wolfenschiessen Nr. 246

Die aufgeführten Titel sind innert der genannten Frist nicht vorgewiesen worden und werden hiermit kraftlos erklärt.

Gült, Fr. 214.28, err. 02.07.1709, im 2. Rang, Vorgang Fr. 171.42

Gült, Fr. 985.71, err. 25.10.1720, im 25. Rang, Vorgang Fr. 10'242.66

Gült, Fr. 107.14, err. 30.12.1784, im 39. Rang, Vorgang Fr. 11'678.38

Gült, Fr. 428.57, err. 13.06.1844, im 41. Rang, Vorgang Fr. 12'106.94

Gült, Fr. 239.14, err. 13.06.1844, im 42, Rang, Vorgang Fr. 12'535.51

Gült, Fr. 667.71, err. 13.06.1844, im 44. Rang, Vorgang Fr. 13'442.36

Gült, Fr. 428.00, err. 24.10.1864, im 47. Rang, Vorgang Fr. 14'966.07

 $Inhaber-Schuldbrief, Fr.\ 5'000.00,\ err.\ 21.04.1964,\ im\ 60.\ Rang,\ Vorgang\ Fr.\ 60'680.07$

Kontaktstelle:

Kantonsgericht Nidwalden, Rathausplatz 1, P.O.B. 1244, 6371 Stans, 6370 Stans

Bemerkungen:

ZE 23 68

Kraftloserklärung Inhaberschuldbrief, lastend auf Liegenschaft Nr. 239, Grundbuch Oberdorf, Mülimattli, Plan Nr. 11

Die aufgeführten Titel sind innert der genannten Frist nicht vorgewiesen worden und werden hiermit kraftlos erklärt.

Nummer: 50051

Saldo/Wert: CHF 121'000.00

Datum der Ausstellung: 05.11.2002 Beleg 1811, Höchstzinsfuss 4.00 %, im 1. Rang,

ohne Vorgang Kontaktstelle:

Kantonsgericht Nidwalden, Rathausplatz 1, P.O.B. 1244, 6371 Stans, 6370 Stans

Bemerkungen: 7F 23 83

Aufruf Gült, lastend auf Parzelle 1012, Obermatt, Bitzimatt, Grundbuch Wolfenschiessen Nr. 336 + 338

1. Veröffentlichung

Gült, Fr. 171.42, err. 14.03.1747, im 8. Rang, Vorgang Fr. 2579.97

Grundbuch Wolfenschiessen Nr. 336

Gült, Fr. 171.42, err. 17.01.1600, im 1. Rang, ohne Vorgang

Gült, Fr. 446.00, err. 30.03.1854, im 18. Rang, Vorgang Fr. 4232.79

Grundbuch Wolfenschiessen Nr. 338

Rechtliche Hinweise:

Die aufgeführten Wertpapiere und anderen Titel werden vermisst. Die unbekannten Inhaber oder Gläubiger werden hiermit aufgefordert, die erwähnten Titel innert der angegebenen Auskündungsfrist der Kontaktstelle vorzulegen resp. sich zu melden, ansonsten diese kraftlos erklärt werden. Publikation nach Art. 983 und 984 OR – Art. 865 ZGB

Dauer der Auskündigung: 6 Monat(e) ab dem ersten Veröffentlichungsdatum

Ablauf der Auskündigung: 18.06.2024

Kontaktstelle:

Kantonsgericht Nidwalden, Rathausplatz 1, P.O.B. 1244, 6371 Stans, 6370 Stans

Bemerkungen:

ZE 23 194

GEMEINDEN

Baugesuche

Öffentliche Bekanntmachung

Öffentliche Bekanntmachung gemäss Art. 147 des Gesetzes vom 21. Mai 2014 über die Raumplanung und das öffentliche Baurecht (Planungs- und Baugesetz, PBG; NG 611.1): Die Baugesuchs- unterlagen liegen während 20 Tagen zur öffentlichen Einsicht in der jeweiligen Gemeindekanzlei auf. Öffentlich-rechtliche Einwendungen sind während dieser Frist schriftlich, mit Begründung und Anträgen sowie im Doppel beim Gemeinderat einzureichen (Art. 147 Abs. 2 PBG).

Buochs

Bauobjekt: Neubau Garage auf Ostseite EFH, Parzelle 1209, Baumgarten 10, Buochs Gesuchstellerin: Heidy Schelbert, Baumgarten 10, Buochs

Bauobjekt: Umbau Wohnung West im 3. OG mit Sanierung/Vergrösserung Fenster und Ersatz Cheminée, Parzelle 9, Ennetbürgerstrasse 1, Buochs

 $Ge such steller: Sandra\ Barmettler-M\"{u}ller,\ Ennetb\"{u}rger strasse\ 1,\ Buochs$

Thomas Barmettler-Müller, Ennetbürgerstrasse 1, Buochs

Bauobjekt: Neubau Luft-Wasser-Wärmepumpe mit Innenaufstellung und Neubau Photovoltaikanlage, Parzelle 871, Ennetbürgerstrasse 16 A, Buochs

Gesuchstellerin: STWEG Ennetbürgerstrasse 16a, Postfach 142, Buochs

Bauobjekt: Instandsetzung Regenwasserleitung Flugplatz bis Scheidgraben (teilweise ausserhalb Bauzone), Parzellen 557, 470, 1245, 1267, 561 und 585,

Allmend / Flugplatz / Scheidgraben, Buochs

Gesuchstellerin: Genossenkorporation Buochs, Seefeld 7, Buochs

Dallenwil

Bauobjekt: Fassadenänderung und erstellen Parkplatz, Parzelle 810, Riedstrasse 11,

Wirzweli (Ferienhauszone F2)

Gesuchsteller: Eva und Sebastian Kramer-Neumann, Püntenstrasse 12, 8143 Stallikon

Bauobjekt: Ausbau und Verlegung Zufahrtsstrasse, Parzelle 16 und 17, Wissiflue, Dallenwil (ausserhalb Bauzone)

Gesuchsteller: Margrit und Ueli Durrer, Wissiflue 2, Dallenwil

Publikation gemäss Art. 97 des Bundesgesetzes über die Landwirtschaft (Landwirtschaftsgesetz, LwG; SR 910.1) sowie nach Art. 12 und 12a bis 12g des Bundesgesetzes über den Natur- und Heimatschutz (NHG; SR 451).

Einsprachen von legitimierten Organisationen (gemäss Gesetzgebung über den Natur- und Heimatschutz, den Umweltschutz oder der Wanderwege) gegen das Strukturverbesserungsprojekt im Sinne von Art. 93 ff. LwG sind innert 20 Tagen schriftlich, begründet und mit einem Antrag beim Amt für Landwirtschaft, Strukturverbesserungen, Stansstaderstrasse 59, 6371 Stans, einzureichen. Akteneinsichten sind telefonisch beim Amt für Landwirtschaft Nidwalden voranzumelden (041 618 40 40).

Hergiswil

Bauobjekt: 2. Projektänderung zu Anpassung Kompostierungsanlage/Humusdepot,

Parzelle 1270, Schwändeli (ausserhalb Bauzone), Hergiswil Gesuchsteller: Wendelin Blättler, Schwändeli 1, Hergiswil

Bauobjekt: Ersatz Ölheizung durch Luft-Wasser-Wärmepumpe (Aussenaufstellung),

Parzelle 363, Pilatusstrasse 5, Hergiswil

Gesuchstellerin: Sandra Mathis, Libellenrain 25, 6004 Luzern

Bauobjekt: Solaranlage auf Dachflächen, Parzelle 1030, Vorrütiweg 12, Hergiswil Gesuchsteller: solarkiosk gmbh, Industriestrasse 20, 6436 Ried (Muotathal)

Bauobjekt: Einbau Cheminée-Ofen mit Aussenkamin, Parzelle 1115, Buolterlistrasse 61, Hergiswil Gesuchstellerin: Christine Brambs, Buolterlistrasse 61, Hergiswil

Bauobjekt: Neubau Mehrfamilienhaus (Ersatzbaute), Parzelle 809, Montanastrasse 9, Hergiswil Gesuchstellerin: Daniela Vonarburg, Nasmannsbach 3, Ennetbürgen

Bauobjekt: Projektänderung zu Neubau Einfamilienhaus mit Einliegerwohnung (Ersatzbaute), Parzelle 727, Hirsernweg 9, Hergiswil

Gesuchsteller: René Schmid, Obermattweg 10, Hergiswil NW

Bauobjekt: Anbau Vordach im Erdgeschoss auf Ostseite, Parzelle 116, Seestrasse 40, Hergiswil Gesuchsteller: André Herzog, Seestrasse 40, Hergiswil

Oberdorf

Bauobjekt: Neubau Folientunnel, Parzelle 179, Sagensitz, Büren (ausserhalb Bauzone)

Gesuchsteller: Gebr. Linus und Elias Würsch, Sagensitz 1, Büren

Bauobjekt: Anbau Spänabsaugeanlage, Parzelle 249, Brisenstrasse 1, Büren

Gesuchstellerin: Fenster Bünter AG, Brisenstrasse 1, Büren

Stansstad

Bauobjekt: Abbruch und Neubau Bootshaus, Parzelle 438, Seerosenstrasse 32, Stansstad Gesuchsteller: Lenz Gonser. Seerosenstrasse 32. Stansstad

Zusatz: Mit diesem Baugesuch wurde auch ein Gesuch um Konzession zur Nutzung eines öffentlichen Gewässers eingereicht. Gestützt auf Art. 113 des Gesetzes über die Gewässer (Gewässergesetz, GewG; NG 631.1) kann gegen das Konzessionsgesuch während der Auflagefrist des Baugesuchs zum Konzessionsgesuch schriftlich, begründet und mit Anträgen bei der Gemeinde Einwendung erhoben werden.

Bauobjekt: Sanierung und Aufwertung Friedhof und Umgebung, Parzelle 1096,

Hostettli 13, Kehrsiten

Gesuchstellerin: Kapellgemeinschaft Kehrsiten, Hostettli 13, Kehrsiten

1. Auftraggeber

1.1 Offizieller Name und Adresse des Auftraggebers

Bedarfsstelle/Vergabestelle: Spital Nidwalden Immobilien-Gesellschaft (SNIG) Beschaffungsstelle/Organisator: TGS Bauökonomen AG, zu Hdn. von Stefan Grebler, Zentralstrasse 38A, 6003 Luzern, Schweiz, Telefon: 041 227 01 70,

E-Mail: stefan.grebler@tgsbauoekonomen.ch

1.2 Art des Auftraggebers

Andere Träger kommunaler Aufgaben

1.3 Verfahrensart

Offenes Verfahren

1.4 Auftragsart

Dienstleistungsauftrag

1.5 Staatsvertragsbereich

Ja

2. Beschaffungsobjekt

2.1 Projekttitel der Beschaffung

Neubau medizinisches Zentrum, Kantonsspital Stans. Planer Leistungen: BKP 293 Elektroingenieur

Gegenstand und Umfang des Auftrags: Die Spital Nidwalden Immobilien-Gesellschaft (SNIG) plant die Erweiterung des bestehenden Kantonspital Nidwalden um den Neubau eines medizinischen Zentrums.

Dieses soll neben dem neuen Hauptzugang vor allem die beiden medizinischen Cluster 1A mit AIM und Onkologie und 1B mit Endoskopie, Pneumatologie und Kardiologie aufweisen. Zudem ist ein grosser Mehrzweck- und Schulungsraum mit flexibler Unterteilung vorgesehen. Das Raumprogramm wird ergänzt durch die zugehörigen Nebenräume sowie durch Mitarbeiteroase, die dem Aufenthalt des Personals dient.

Zur Projektfindung hat die Bauherrschaft ein zweistufiges Wettbewerbsverfahren durchgeführt, in Zuge dessen das Projekt «Sommervogel» der Giuliani Hönger Architekten ETH SIA BSA Zürich als bester Vorschlag reüssiert hat. Das Projekt «Sommervogel» gliedert sich in zwei Volumen, den markanten Kopfbau und den angefügten Flachbau, die unmittelbar an den bestehenden Spitalbau anschliessen.

Beschaffungs-Nr: 1

Kurze Beschreibung: Planerleistungen Elektroinstalllationen

2.2 Dienstleistungskategorie

Dienstleistungskategorie CPC: [12] Architektur; technische Beratung und Planung und integrierte technische Leistungen; Stadt- und Landschaftsplanung; zugehörige wissenschaftliche und technische Beratung

2.3 Gemeinschaftsvokabular

CPV: 71320000 – Planungsleistungen im Bauwesen *Baukostenplannummer (BKP):* 293 – Elektroingenieur

3. Zuschlagsentscheid

3.1 Zuschlagskriterien

Gemäss Ausschreibung

3.2 Berücksichtigte Anbieter

Name: PZM Ingenieur AG, Ebenaustrasse 10, 6048 Horw, Schweiz,

Telefon: 041 419 70 30, E-Mail: luzern@pzm.ch

Preis (Gesamtpreis): ohne Angabe

4. Andere Informationen

4.1 Ausschreibung

Publikation vom: 13.09.2023 Meldungsnummer 1361245

4.2 Datum des Zuschlags

Datum: 13.12.2023

4.3 Anzahl eingegangene Angebote

Anzahl Angebote: 12

1. Auftraggeber

1.1 Offizieller Name und Adresse des Auftraggebers

Bedarfsstelle/Vergabestelle: Spital Nidwalden Immobilien-Gesellschaft (SNIG) Beschaffungsstelle/Organisator: TGS Bauökonomen AG, zu Hdn. von Stefan Grebler, Zentralstrasse 38A, 6003 Luzern, Schweiz, Telefon: 041 227 01 70,

E-Mail: stefan.grebler@tgsbauoekonomen.ch

1.2 Art des Auftraggebers

Andere Träger kommunaler Aufgaben

1.3 Verfahrensart

Offenes Verfahren

1.4 Auftragsart

Dienstleistungsauftrag

1.5 Staatsvertragsbereich

Ja

2. Beschaffungsobjekt

2.1 Projekttitel der Beschaffung

Neubau medizinisches Zentrum, Kantonsspital Stans. Planer Leistungen: BKP 294/295 HLKS-Ingenieur mit räumlicher Fachkoordination

Gegenstand und Umfang des Auftrags: Die Spital Nidwalden Immobilien-Gesellschaft (SNIG) plant die Erweiterung des bestehenden Kantonspital

Nidwalden um den Neubau eines medizinischen Zentrums.

Dieses soll neben dem neuen Hauptzugang vor allem die beiden medizinischen Cluster 1A mit AIM und Onkologie und 1B mit Endoskopie, Pneumatologie und Kardiologie aufweisen. Zudem ist ein grosser Mehrzweck- und Schulungsraum mit flexibler Unterteilung vorgesehen. Das Raumprogramm wird ergänzt durch die zugehörigen Nebenräume sowie durch Mitarbeiteroase, die dem Aufenthalt des Personals dient.

Zur Projektfindung hat die Bauherrschaft ein zweistufiges Wettbewerbsverfahren durchgeführt, in Zuge dessen das Projekt «Sommervogel» der Giuliani Hönger Architekten ETH SIA BSA Zürich als bester Vorschlag reüssiert hat. Das Projekt «Sommervogel» gliedert sich in zwei Volumen, den markanten Kopfbau und den angefügten Flachbau, die unmittelbar an den bestehenden Spitalbau anschliessen.

Beschaffungs-Nr: 2

Kurze Beschreibung: Planerleistungen HLKS-Ingenieur mit räumlicher Fachkoordination

2.2 Dienstleistungskategorie

Dienstleistungskategorie CPC: [12] Architektur; technische Beratung und Planung und integrierte technische Leistungen; Stadt- und Landschaftsplanung; zugehörige wissenschaftliche und technische Beratung

2.3 Gemeinschaftsvokabular

CPV: 71320000 – Planungsleistungen im Bauwesen Baukostenplannummer (BKP): 294 – HLK-Ingenieur, 295 – Sanitäringenieur

3. Zuschlagsentscheid

3.1 Zuschlagskriterien

Gemäss Ausschreibung

3.2 Berücksichtigte Anbieter

Name: PEP Ingenieure AG, Bundesstrasse 9, 6003 Luzern, Schweiz,

Telefon: 041 541 16 05, E-Mail: simon.oehen@pep-ing.ch

Preis (Gesamtpreis): ohne Angabe

4. Andere Informationen

4.1 Ausschreibung

Publikation vom: 13.09.2023 Meldungsnummer 1361245

4.2 Datum des Zuschlags
Datum: 13 12 2023

4.3 Anzahl eingegangene Angebote

Anzahl Angebote: 14

AUSSERKANTONALES

Eidgenössisches Starkstrominspektorat

Gemeinde: Beckenried Standort: 6375 Beckenried

Plangenehmigungsverfahren für Starkstromanlagen

Öffentliche Planauflage

für:

S-0178754.1

Transformatorenstation Res Arschad

- Neubau TS auf Parzelle 1316 der Gemeinde Beckenried

Koordinaten: 2678222/1201695

L-0189439.2

20 kV-Leitung zwischen den Transformatorenstationen Res Arschad und Chisti

- Neue Punkt zu Punkt Verbindung der bestehenden Kabelleitung
- Einschlaufung des Kabels in die neue TS

L-0235730.1

20 kV-Leitung zwischen den Transformatorenstationen Res Arschad und Kellermatt

- Kabeleinzug in bestehende Rohranlage durch die Parzellen 1016, 354, 415, 600 und 1316 der Gemeinde Beckenried

Beim Eidgenössischen Starkstrominspektorat hat das Gemeindewerk Beckenried, Oeliweg 4, 6375 Beckenried, die oben erwähnten Plangenehmigungsgesuche eingereicht.

Die Gesuchsunterlagen werden vom 03. Januar 2024 bis zum 01. Februar 2024 bei der Baudirektion Nidwalden, Buochserstrasse 1, 6371 Stans, öffentlich aufgelegt oder können elektronisch eingesehen werden unter: https://esti-consultation.ch/pub/3264/ea394d82



Die öffentliche Auflage hat den Enteignungsbann nach den Artikeln 42-44 des Enteignungsgesetzes (EntG; SR 711) zur Folge. Wird durch die Enteignung in Miet- und Pachtverträge eingegriffen, die nicht im Grundbuch vorgemerkt sind, so haben die Vermieter und Verpächter ihren Mietern und Pächtern sofort nach Empfang der persönlichen Anzeige davon Mitteilung zu machen und den Enteigner über solche Miet- und Pachtverhältnisse in Kenntnis zu setzen (Art. 32 Abs. 1 EntG).

Wer nach den Vorschriften des Verwaltungsverfahrensgesetzes (VwVG; SR 172.021) Partei ist, kann während der Auflagefrist beim Eidgenössischen Starkstrominspektorat, Planvorlagen, Luppmenstrasse 1, 8320 Fehraltorf, Einsprache erheben. Wer keine Einsprache erhebt, ist vom weiteren Verfahren ausgeschlossen.

Während derselben Auflagefrist kann, wer nach den Vorschriften des EntG Partei ist, sämtliche Begehren nach Artikel 33 EntG geltend machen. Diese sind im Wesentlichen:

- 1. Einsprachen gegen die Enteignung;
- 2. Begehren nach den Artikeln 7-10 EntG;
- 3. Begehren um Sachleistung (Art. 18 EntG);
- 4. Begehren um Ausdehnung der Enteignung (Art. 12 EntG);
- 5. die geforderte Enteignungsentschädigung.

Zur Anmeldung von Forderungen innerhalb der Einsprachefrist sind auch die Mieter und Pächter sowie die Dienstbarkeitsberechtigten und die Gläubiger aus vorgemerkten persönlichen Rechten verpflichtet. Pfandrechte und Grundlasten, die auf einem in Anspruch genommenen Grundstück haften, sind nicht anzumelden, Nutzniessungsrechte nur, soweit behauptet wird, aus dem Entzuge des Nutzniessungsgegenstandes entstehe Schaden.

Eidgenössisches Starkstrominspektorat Planvorlagen Luppmenstrasse 1 8320 Fehraltorf

AZA CH-6370 Stans P.P. / Journal Post CH AG

Retouren an: Engelberger Druck AG Oberstmühle 3 6370 Stans

NOTFALLDIENSTE

Notfallzentralen

Polizei: 117 Ambulanz: 144 Feuerwehr: 118

Toxikologisches Zentrum: 145

Ärztlicher Notfalldienst

Telefon 041 610 81 61

Wenn der Hausarzt nicht erreichbar ist, erreicht man den diensthabenden Notfallarzt unter dieser Nummer.

Notfallzahnarzt

Telefon 1811 oder www.sso-uw.ch

Todesfälle

Bestattungsdienst Flury GmbH (24h) Telefon 041 610 56 39

Tierärzte-Notfalldienst

Do, 21., Sa, 30. und So, 31. Dezember 2023 Mo, 1., Di, 2. und Do, 4. Januar 2024

Tierarzt Buochs AG Telefon 041 620 12 06

Sa, 23., So, 24., Mo, 25., Di, 26. und Do, 28. Dezember 2023 Sa, 6. und So, 7. Januar 2024

Der Tierarzt Stans AG Telefon 041 610 45 51

An Sonn- und Feiertagen beginnt der Notfalldienst am Vortag um 8.00 Uhr, an Donnerstagen um 8.00 Uhr. Sie dauern jeweils bis 24.00 Uhr.

Wildtier-Notfalldienst

Telefon 041 618 44 66 (Polizeizentrale)

Die Polizeizentrale bietet für Sie die Person auf, die je nach Wildtierart zuständig ist.

Kantonale Tierkörpersammelstelle Stans

Telefon 041 618 46 46 (Strasseninspektorat)

Die Sammelstelle beim Strasseninspektorat auf dem Areal Kreuzstrasse in Stans ist von Montag bis Freitag von 8.00 bis 16.00 Uhr geöffnet. In Notfällen ausserhalb der Öffnungszeiten kann man sich am Schalter der Kantonspolizei, Kreuzstrasse 1. melden.

Notschlachtstelle Ennetmoos (Aegerten)

Telefon 041 610 48 71 Mobile 079 782 47 70 Privat 041 661 05 72

WICHTIGE TELEFONNUMMERN

Spitex Nidwalden Palliativpflege

Telefon 041 618 20 50 Telefon Palliativ-Nachtpikett 079 840 20 50

Informationsportal «Gesundheit Alter Nidwalden»

www.info-nw.ch oder Telefon 041 612 16 16 Mo - Fr 8.00 - 12.00 u. 13.30 - 18.00 (Sa bis 16.00)